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Цена свободная.

читайте в субботу:

Фото Сергея Гавриленко.

Бензин дешевеет 
нестабильно.  

но приятно

Газета в газете
Сквозная тема выпуска  
на трех страницах вопросов  
и ответов – важнейшие  
для человека ресурсы.  
Водные, энергетические, 
денежные, психологические.  
Как их отыскать, сохранить, 
преумножить, открыть в себе...

Отечественные записки
Отмечая 150-летие  
отмены крепостного права,  
копнем поглубже историю 
«во глубине сибирских руд»  
и вспомним наши первые  
горные заводы и наши первые 
угольные карьеры.  
И поймем, откуда почерпнуто 
наше нынешнее 
свободолюбие.
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До единого  
дня голосования  
осталось  

 

В программе форума - 
презентация «Стипен-

диальной программы 
DAAD для Российской 
Федерации на 2010/2011 
учебный год». Особое 
внимание будет уделено 
процедуре подачи заявок 
и требованиям, предъяв-
ляемым к соискателям. 
Результатом этого зна-
комства станут стажиров-
ки молодых кузбасских 
специалистов за рубе-
жом. Этой же цели посвя-
щается и презентация 
«Учи немецкий – будь в 

Центре!», проведенная 
сотрудниками Немецкого 
культурного центра им. 
Гете (Мюнхен).

Важная составляющая 
форума – выступления  
творческих коллективов. 
Зрители услышат женс-
кую хоровую капеллу и 
инструментальный ан-
самбль «Gute Laune» из 
областного Российско-
Немецкого Дома (Но- 
восибирск), а также вы-
ступления коллективов  
КемГУКИ.

Ольга ШТРАУС.  

22 февраля в Госду-
ме планируется рас-
смотреть в первом чте-
нии проект федераль-
ного закона, регулиру-
ющего производство и 
оборот этилового спир-
та, алкогольной и спир-
тосодержащей продук-
ции. Накануне этого 
события в Кемерове 
прошло заседание круг-
лого стола, на котором 
обсуждались предлага-
емые изменения в фе-
деральное законода-
тельство об алкоголе. 
На него были пригла-
шены депутаты облсо-
вета,  представители  
контрольных и надзор-
ных органов, произво-
дители алкогольной 
продукции, торговых и 
общественных органи-
заций, администрации 
области.

- Суть изменений в 
том, что предлагается при-
равнять пиво к алкоголю, 
а отсюда следуют измене-
ния в лицензировании, 
ограничении его продажи, 
- говорит председатель 
комитета по вопросам аг-
рарной политики, земле-
пользования и экологии 
областного Совета Сергей 
Конюхов.

В частности, предлага-
ется ввести обязательную 
маркировку слабоалко-
гольной продукции с со-
держанием спирта свыше 
7 %, запретить ее разлив в 
тару более 330 мл. Также 
планируется ввести жест-
кие ограничения на роз-
ничную продажу всей ал-
когольной продукции не 
только в детских, образо-
вательных и медицинских 
организациях, в учрежде-
ниях культуры и спорта, 

но и на прилегающих тер-
риториях. 

- К примеру, сейчас 
действует запрет на прода-
жу алкоголя на расстоя-
нии ближе 50 метров от 
образовательных и медуч-
реждений, - говорит депу-
тат Владимир Волчек. – 
Порой доходит до того, 
что торговцы алкоголем 
говорят:  «А у нас есть 50 
метров». Причем высчи-
тывают эти метры от 
крыльца школы. А им го-
ворят, что надо считать от 
ограды. В общем, в новом 
законе нужно конкретизи-
ровать эти и другие мо-
менты. 

Законопроект также 
предусматривает ограни-
чение продажи алкоголя в 
местах массового скопле-
ния граждан, в том числе 
на вокзалах, в аэропортах, 
на станциях метрополите-

на, оптовых продовольс-
твенных рынках, объектах 
военного назначения и на 
прилегающих к ним тер-
риториях, а также в ларь-
ках, киосках, палатках, кон-
тейнерах, с рук, лотков, 
автомашин, в других, не 
приспособленных для про-
дажи данной продукции  
местах. Торговать алко-
гольными напитками бу-
дет запрещено с 23 часов до 
8 часов местного времени. 

Все высказанные в ходе 
заседания предложения и 
замечания к проекту феде-
рального закона представ-
лены в комитет по вопро-
сам аграрной политики, 
землепользования и эко-
логии. Рабочая группа их 
проанализирует, после 
чего все материалы будут 
направлены в Государс-
твенную думу РФ.

Оксана  ЮРьевА.

вчера «МеТРО Кэш энд 
Керри», международный ли-
дер на рынке мелкооптовой 
торговли, открыл свой первый 
центр в Кемерове. На общей 
площади около 10000 кв. м ком-
пания делает предложение 
профессиональным клиентам: 
отелям, ресторанам, предста-
вителям розничной торговли 
малого и среднего форматов, 
а также сервисным компаниям 
и офисам. 

В России «МЕТРО Кэш энд 
Керри» присутствует с 2000 года, 
когда был зарегистрирован голо-
вной офис компании в Москве. 

Формат «кэш энд керри» — фор-
ма оптовой торговли. Покупате-
лями магазинов данного формата 
могут стать только юридические 
лица и индивидуальные предпри-
ниматели, приобретающие товар 
для своей профессиональной де-
ятельности.

«Кемеровская область являет-
ся одним из важнейших регионов 
Сибири для роста и укрепления 
российской экономики, а также 
для дальнейшего развития бизне-
са «МЕТРО», - рассказывает Йерун 
де Гроот, гендиректор «МЕТРО 
Кэш энд Керри», Россия. - Осно-
вываясь на примере работы наше-

го первого ТЦ в Кузбассе в Ново-
кузнецке, мы убеждены в том, что 
расширение присутствия «МЕТ-
РО» в регионе успешно послужит 
интересам малого и среднего биз-
неса». 

Как пояснила Оксана Токаре-
ва, руководитель по корпоратив-
ным и внешним коммуникациям 
компании, с начала своей работы 
на российском рынке «МЕТРО» 
воплощает стратегию, основан-
ную на тесном сотрудничестве с 
местными сельскохозяйственны-
ми производителями и поставщи-
ками. 

Для своих первых покупателей 
ТЦ открывает двери уже сегодня. 
В одном месте теперь можно будет 
купить все, начиная от  оборудо-
вания для закусочной и заканчи-
вая свежим экзотическим сортом 
рыбы для изысканного ресторан-
ного меню. 

Алена ФеДОТОвА.

Установка DM-45\LP 
фирмы «Atlas Copco» 

базируется на гусеничном 
шасси и предназначена 
для бурения взрывных 
скважин глубиной до 55 
метров, с диаметром от 

127 до 228 мм. Помимо 
высокой маневренности и 
производительности, спе-
циалисты шахты по досто-
инству оценили и создан-
ные разработчиками ком-
фортабельные условия 

для работы экипажа. Бу-
рильные машины этого 
производителя уже от-
лично себя зарекомендо-
вали на других угледобы-
вающих предприятиях 
компании «Стройсервис». 
Новая техника позволит 
существенно увеличить 
объемы бурения взрывных 
скважин, что в свою оче-
редь приведет к росту 
производительности учас-
тка открытых горных ра-
бот «Шахты №12».

Работать на новой ус-
тановке поручено бригаде 
Александра Владимиро-
вича Дороша. Это сла-
женный и профессио-
нальный коллектив, всег-
да демонстрирующий 
высокие производствен-
ные результаты. В про-
шлом месяце бригада 
А.В. Дороша установила 
рекорд: пробурила около 
20 тысяч погонных метров 
взрывных скважин при 
плане 13 тысяч. Раньше 
подобных результатов на 
шахте не фиксировалось.

курьер
законы

 новый объект

Пиво = алкоголь?

«МЕТРО»  
теперь близко

форумтехнологии

На «Шахту №12» 
поступила 
современная 
буровая 
установка

За рубеж  
через мост культуры
Сегодня в Кемеровском государственном 
университете культуры и искусств  
состоится форум «Россия – Германия:  
мост культур».  его организаторы -  
НИИ толерантности и межкультурных 
коммуникаций КемГУКИ, информационный 
центр DAAD (Новосибирск),  
Немецкий культурный центр им. Гёте.

Чтить 
героев

в Кемерове прошел 
торжественный ми-
тинг, посвященный 
22-й годовщине выво-
да советских войск из 
Афганистана. Около 
памятника кузбассов-
цам, погибшим в ло-
кальных конфликтах, 
собрались ветераны 
боевых действий, их 
друзья и родные, а 
также школьники — 
представители патри-
отических организа-
ций города.

Минутой молчания 
собравшиеся почтили 
память погибших сол-
дат и офицеров. После 
этого состоялось возло-
жение венков и цветов к 
мемориальному комп-
лексу. В память о погиб-
ших был дан салют в 
виде трехцветной дым-
ки, символизирующей 
флаг нашей страны. 

По словам Игоря Ко-
шелева, председателя 
Кемеровской городской 
организации Российско-
го Союза ветеранов Аф-
ганистана, такие дни 
очень важны. 

- Необходимо посто-
янно вспоминать и чтить 
память своих боевых 
товарищей. На их при-
мерах воспитывается 
молодежь. Не случайно 
вместе с нами здесь соб-
рались ребята из юнар-
мейского отряда «Ру-
сич», клуба «Юный раз-
ведчик» и других объ-
единений. Ведь это часть 
патриотического воспи-
тания, - говорит Игорь 
Кошелев.

По его словам, сегод-
ня в Кемерове прожива-
ют около 600 ветеранов 
Афганистана, а всего 
более 2,5 тысячи бойцов, 
прошедших «горячие 
точки». 
валерия КУЗьМИНА.

дата

Продолжается реализация  
масштабной инвестиционной программы 
ЗАО «Стройсервис» по техническому 
перевооружению «Шахты №12».  
На участок открытых горных работ 
предприятия поступила новая современная 
высокотехнологичная буровая установка 
американского производства,  
стоимостью 35 млн рублей.

24  
дня

Сверить списки
Участковые избирательные комиссии Калтана 

приступили к работе. Они проводят организаци-
онные мероприятия по выбору заместителей 
секретарей. в городе увеличилось количество 
одномандатных округов с 15 до 20, а соответствен-
но больше стало и самих комиссий. 

- Это произошло в связи с присоединением к Кал-
тану поселков Малиновка, Сарбала и Новый Пункт, 
- говорит председатель избирательной комиссии 
Калтана Лилиана Загайнова. Напомним: в единый 
день голосования, 13 марта, здесь будут избирать 
главу города и депутатов городского Совета. К концу 
недели члены участковых комиссий начнут обход 
жителей, чтобы разнести им приглашения прийти на 
участки и сверить  свои данные в списках избирате-
лей.  

Между тем в единый день голосования в Кемерове, 
Калтане,  Мысках и прилегающих к ним поселках - 
Малиновка и Сарбала – проезд в городском пассажир-
ском автомобильном (кроме такси) и электрическом 
транспорте будет бесплатным. Такое распоряжение 
подписал губернатор Аман Тулеев.

Оксана ПАНАРИНА.
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Судебные приставы Кузбасса проводят акцию 
«Депозит». До 28 февраля взыскателям необходимо 
обратиться в отдел судебных приставов в том случае, 
если они сменили место жительства, поменяли фа-
милию либо вообще не предоставили реквизиты 
счетов. Именно по этим причинам им до сих пор не 
перечислили деньги.

Так, например, среди «потерявшихся» значится жен-
щина, в пользу которой судебный пристав-исполнитель 
взыскала 35 тыс. руб., но отдать сумму все еще не может, 
так как гражданка уже не проживает по месту прежней 
регистрации и не обращается в службу самостоятельно.  
Согласно ФЗ «Об исполнительном производстве», денеж-
ные средства на счете службы хранятся в течение трех лет. 
По истечении этого срока деньги будут перечислены в 
доход федерального бюджета.

Подростки Кемерова смогут попробовать свои 
силы в поступлении в «Московскую театральную 
школу Олега Табакова». 

Экзаменаторами станут московские актеры и ре-
жиссеры. Необходимо прочитать стихотворение, 
басню, отрывок из прозы, исполнить драматический 
этюд, танцевальный номер, песню, выполнить задание 
по ритмике. Успешно прошедшие отборочный тур 
поедут в Москву за счет Школы - сдавать итоговый 
экзамен. При успешной сдаче абитуриент становится 
пансионером Школы Табакова. Отборочный конкурс 
пройдет в Кемерове 19–20 марта на базе областного 
колледжа культуры и искусств (улица Карболитовская, 
11). Необходимо предварительно записаться по теле-
фону колледжа (8–3842) 75-15-89.

Эта книга - совместный 
т р у д  к р а е в е д о в , 

школьников, педагогов, 
активистов ветеранской 
организации и местных 
властей. Здесь собраны 
сочинения пионеров про-
шлых лет, фронтовые 
биографии и воспомина-
ния односельчан – участ-
ников Великой Отечест-
венной войны.

Из семи деревень 
сельской территории  на 
фронт ушли 1000 чело-
век. Около половины из 
них осталось лежать на 
полях сражений или 
умерло от ран. На пио-
нерском сборе впервые 
прозвучала песня «Книга 
памяти». В память о рат-
ных подвигах односель-
чан её написала Зоя Тру-

шель (музыка Алексея 
Пугаёва). 

Напомним, в 2004 году  
в Нововосточной средней 
школе была создана  пио-
нерская  дружина имени 
Н. И. Масалова, спасшего 
из-под огня при штурме 
Берлина немецкую девоч-
ку.  Работа над «Книгой 
памяти Нововосточной 
сельской территории» 
продолжается. Вскоре на 
её страницах появятся 
новые сведения, письма, 
воспоминания ветеранов 
войны и тружеников тыла. 
В пионерской дружине 
зародилась новая тради-
ция – лучших пионеров 
будут фотографировать 
возле этой реликвии. 

Олег  
КОСТЮНИН.

Крупный канал кон-
трабандной поставки 
наркотиков на террито-
рию Кемеровской облас-
ти пресечен  в результа-
те совместной операции  
сотрудников  Федераль-
ной службы наркоконт-
роля и Управления 
ФСКН России по Кеме-
ровской области. Из не-
законного оборота изъ-
ято 263 кг гашиша - об 
этом «Кузбасс» уже со-
общал. А вчера на пресс-
конференции журна-
листам рассказали под-
робности этой опера-
ции. 

В начале этого года 
полицейские Федераль-
ной службы наркоконтро-
ля в тесном взаимодейс-
твии с коллегами Минис-
терства национальной 
безопасности Азербайд-
жанской республики про-

вели ряд успешных опера-
ций по пресечению кана-
лов поставки афганского 
гашиша в Россию. Была 
получена информация, 
что планируются постав-
ки гашиша в Москву под 
видом картофеля, в Екате-
ринбург – под видом фи-
ников, в Кемеровскую об-
ласть – в коробках с листо-
вым стеклом. 

В январе сотрудники 
Управления ФСКН России 
по Кемеровской области  
провели  комплекс опера-
тивно-разыскных мероп-
риятий. Было установле-
но, что к оптовой поставке 
наркотиков причастны 
граждане Азербайджана, 
проживающие на терри-
тории Новокузнецка по 
временной регистрации.  
Организатор является 
гражданином двух госу-
дарств – Турции и Азер-

байджана. Также стало 
известно, что наркотичес-
кое вещество, спрятанное 
в коробках с листовым 
стеклом, прибудет из Ас-
трахани железнодорож-
ным транспортом. Нарко-
полицейские дождались, 
пока коробки будут раз-
гружены, доставлены на 
территорию оптовой 
базы. В момент распаков-
ки груза получатели были 
задержаны. Всего изъято 
246 упаковок с наркоти-
ком. На каждом свертке 
стояли печати иностран-
ного происхождения. Сто-
имость изъятой партии 
составила 200 миллионов 
рублей. По  данному фак-
ту следственной службой 
Управления ФСКН России 
по Кемеровской области 
возбуждено уголовное 
дело. 

Лариса БОГДАНОвА.

 тенденции

акция 

кастинг

 память

наркоконтроль

Книга в песне
в Нововосточной средней школе Тяжинского 
района прошёл пионерский сбор дружины  
им. Николая Масалова,  посвящённый 
презентации «Книги памяти  
Нововосточной сельской территории».

Под видом фиников, 
картофеля и стекла

Бензин дешевеет 
нестабильно.  
Но приятно
Те автомобилисты, которые заправляли 
машины в последние дни, заметили,  
что цены на бензин и дизтопливо  
на большинстве автозаправочных станций 
Кузбасса поползли вниз. 

курьер
Внимание! Газета 

«Кузбасс» проводит 
«Прямую линию» по 
теме: «Программа госу-
дарственного софинан-
сирования пенсии. По-
вышение пенсий в 2011 
году». На вопросы чита-
телей будут отвечать 
специалисты отделения 
Пенсионного фонда РФ. 
Ждем ваших звонков по 
кемеровскому телефо-
ну (8-3842) 72-29-56 в 
четверг, 17 февраля, с 14 
до 16 часов.

Уважаемые кузбас-
совцы! ежедневно 

по телефону «прямая 
линия» вы можете об-
ратиться с вопросами 
к руководителям ис-
полнительных орга-
нов государственной 
власти Кемеровской 
области, иных органов 
и организаций.

С 21 по 25 февраля 
2011 года с 15.00 до 17.00 
вас ждут:

21 февраля - Шиш-
кин владимир Тимо-
феевич, начальник го-
сударственной жилищ-
ной инспекции Кеме-
ровской области, тел. 
36-59-48;

22 февраля - Банни-
ков владимир вален-
тинович, заместитель 
губернатора Кемеровс-
кой области по коорди-
нации работы правоох-
ранительных органов и 
органов военного управ-
ления, тел. 36-87-09;

24 февраля - Мала-
хов Андрей Николае-
вич, заместитель губер-
натора Кемеровской об-
ласти по угольной про-
мышленности и энерге-
тике, тел. 36-25-87;

25 февраля – Кази-
на Ольга васильевна, 
первый заместитель ди-
ректора некоммерчес-
кой организации «Фонд 
развития жилищного 
строительства Кемеров-
ской области», тел.  
38-52-01.

ежедневно, кроме 
субботы и воскресе-
нья, с 8.30 до 17.30 рабо-
тает телефон обраще-
ний к губернатору 
Кемеровской области 
– 58-41-97. 

Виновен  
в удалении 
селезенки

Суд вынес приго-
вор бывшему помощ-
н и к у  у ч а с т к о в о г о 
уполномоченного по-
селкового отделения 
милиции ОвД по Про-
копьевскому району 
владимиру Трубину. 

Он признан винов-
ным в превышении 
должностных полномо-
чий, и ему назначено 
наказание  в виде 2 лет 6 
месяцев лишения свобо-
ды условно с  лишением 
права занимать долж-
ности на службе в орга-
нах внутренних дел. 

Следственные орга-
ны Следственного коми-
тета РФ по Кемеровской 
области доказали,  что 
20 августа 2010 года он 
избил 20-летнего муж-
чину, которого пыта-
лись задержать по по-
дозрению в соверше-
нии административного 
правонарушения. В от-
делении милиции по-
терпевшему стало пло-
хо, он был доставлен в 
больницу, где ему сдела-
ли операцию по удале-
нию селезенки.

вера СКвОРЦОвА.

Долги 
погашены

Из категории круп-
нейших должников по 
у п л а т е  с т р а х о в ы х 
взносов в  Пенсион-
ный фонд Российской 
Федерации и Фонд 
медицинского страхо-
вания Российской Фе-
дерации вышли шахта 
«Кыргайская», ООО 
«Разрез «Талдинский-
Западный».  Это тем 
более важно сейчас, 
когда началась работа 
по сбору страховых 
взносов на доплату к 
шахтерской пенсии. 

Если задолженность 
по страховым взносам 
действующих предпри-
ятий, образовавшаяся за 
период до 01.01.2010 года,  
в целом по области со-
кратилась на 56%, то  в 
Прокопьевском районе 
- на 63%.  Из всех управ-
лений ПФР в Прокопьев-
ском районе самый низ-
кий процент задолжен-
ности от начисленных 
взносов. Это стало воз-
можным благодаря  эф-
фективной работе специ-
алистов Управления ПФР 
с работодателями. В ре-
зультате в 2010 году в 
бюджет ПФР из Проко-
пьевского района посту-
пило 232,4 млн рублей. 

елена ИвАНОвА. 

анонс к власти с вопросом

приговор

Пенсионный фонд

вторая и третья страницы подготовлены  
службой новостей газеты «Кузбасс»  

с использованием сообщений пресс-службы АКО. 
Тел.: 72-67-67, 72-36-45.

С
ег

од
ня

восход 7.35  Заход 17.23   Долгота дня 9.48

Заход 6.43  восход 16.20  Полнолуние 18 февраля

день ночь
Кемерово -3 – -5 -8 – -10
Новокузнецк -2 – -4 -6 – -8
Белово -2 – -4 -7 – -9
Юрга -3 – -5 -11 – -13
Междуреченск 0 – -2 -5 – -7
Таштагол ок. 0 -5 – -7
Мариинск -5 – -7 -7 – -9
Л.-Кузнецкий -2 – -4 -8 – -10

  

Прогноз предоставлен Кемеровским гидрометеоцентром.

лимат

Днем переменная 
облачность, небольшой 
снег, ветер южный уме-
ренный.  Давление бу-
дет падать, влажность 
существенно не изме-
нится. Общий уровень 
загрязнения атмосфе-
ры ожидается невысо-
кий.

18 февраля
Переменная облачность, небольшой снег, днем 

местами умеренный, метели, гололедные явления. 
Ветер северо-западный, ночью 3-8 м/с., местами поры-
вы до 15 м/с., днем 6-11 м/с., местами 15-20 м/с. Темпе-
ратура ночью -3° – -8ºС, при прояснениях до -15ºС, днем 
-3° – -8ºС, местами до -15ºС.
19 февраля

Переменная облачность, местами небольшой снег. 
Ветер западный 5-10 м/с., ночью местами 15-20 м/с., 
днем местами до 15 м/с. Похолодание. Температура 
ночью -13° – -18ºС, при прояснениях до -26ºС, днем -10° 
– -15°С, местами до -24ºС.



По словам начальника 
департамента цен и 

тарифов Кемеровской 
области Марины Кулебя-
киной, с четверга про-
шлой недели они меня-
лись раза три-четыре, и 
все в сторону снижения. 
По данным на вчерашний 
день, бензин марки АИ-
92 на большинстве запра-
вок продавался по цене за 
литр от 20,80 до 21 рубля, 
АИ-80 - от 17,40 до 17,60 
рубля, дизтопливо – от 
20,70 до 20,90 рубля. 

В целом розничные 
цены  по Кемеровской 
области с прошлой неде-
ли снизились на бензин 
на 1 руб./литр, на дизель-
ное топливо - на 3,3 руб./
литр. 

По словам Марины 
Кулебякиной, пока слож-
но предсказать, сколько 
будет стоить бензин через 
день-два, такая неста-
бильная ценовая ситуа-
ция на рынке автомо-

бильного топлива наблю-
дается впервые.

Очевидно, наблюдае-
мое явление – результат  
мер, принятых прави-
тельством, Федеральной 
антимонопольной служ-
бой (ФАС) и губернато-
ром Кемеровской облас-
ти.  

Напомним, А. Г. Туле-
ев неоднократно обра-
щался в правительство, 
ФАС с просьбами при-
нять меры по сдержива-
нию этих цен, которые 
совсем недавно стреми-
лись к неконтролируемо-
му подъему. По мнению 
специалистов, это было 
связано с тем, что произ-
водители горючего пыта-
лись получить экономи-
чески необоснованные 
дополнительные  прибы-
ли.  На прошлой неделе 
ФАС приступила к про-
верке компаний, торгую-
щих ГСМ. 

Татьяна ФОМИНА.
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ДУМЕНКО.

На 8 февраля – День 
российской науки – 

было назначено оконча-
ние приема заявок на 
аукцион по продаже 38% 
государственных акций 
института ОАО «Кузбасс-
гипрошахт» – кузбасского 
головного института по 
проектированию угледо-
бывающих и углеперера-
батывающих предприя-
тий. Для обывателя про-
дажа в такой день – оче-
редной повод поговорить 
о проблемах науки: вот, 
мол, денег государство не 
дает, всем же известно, 
что у ученых наших про-
блемы, вот и избавляется 
оно от «лишнего» рта. 
Самых убежденных в этом 
приглашаю в «Кузбассги-
прошахт». Как говорят 
работники института, тут 
все как в советские време-
на. И даже лучше. Потому 
что зарплаты приличные, 
условия работы отличные, 
даже с квартирным во-
просом людям помогают. 
Говорящее само за себя 
подтверждение этому – 
приходящая устраиваться 
сюда на работу моло-
дежь.

«Кузбассгипрошахт» 
не просто проектный ин-
ститут с довольно солид-
ным коллективом (тру-
дятся здесь 370 человек), а 
коммерческое предприя-
тие. Причем прибыльное. 
По признанию руковод-
ства института, сегодня 
приходится даже отказы-
ваться от предложений 
угольщиков на проекти-
рование шахт. Работу тут 
не ищут, ее выполняют на 
высоком уровне. Послед-

Непродающееся

ний проект, к слову,  каса-
ется освоения богатейшего 
Межегейского месторо-
ждения угля в Туве. О про-
ектах для кузбасских уголь-
щиков я уже и не говорю. В 
списке разработок инсти-
тута сегодня строительство  
шахты «Распадская-Коксо-
вая», освоение поля шахты 
«Майская». Институт явля-
ется генеральным проекти-
ровщиком десятков уголь-
ных шахт,  разрезов и обо-
гатительных фабрик. Его 
клиенты – «Кузбассразрез-

уголь», «СУЭК», «Южный 
Кузбасс», «СДС-Уголь», 
«Распадская», «Южкузбасс-
уголь». Проектные услуги 
института были востребо-
ваны в Монголии, Индии, 
Иране, Вьетнаме, Мозам-
бике, Нигерии. Рассуждать 
в духе «Вьетнам и Монго-
лия – не Запад», конечно, 
можно. Но факт есть факт: 
институт живет и развива-
ется. 

А государство, которое 
пошло на увеличение нало-
говой нагрузки на работо-

дателей, потому что денег 
на все не хватает, выходит, 
решило избавиться от ак-
тива. Казалось бы, нелогич-
но. Кто же продает корову,  
исправно дающую моло-
ко?

Решило оно это, заме-
чу, не сегодня. Госпакет 
акций выставлялся на про-
дажу несколько раз. Прав-
да, с разной ценой. В октяб-
ре 2009 года акции были 
оценены в 153,9 млн руб-
лей, год назад – в 186,7 млн, 
сейчас начальная цена па-
кета акций – 133,2 млн 
рублей. Москва, повторю, 
далеко. Посему объяснять 
такие ценовые перепады 
особо некому. А в Кузбассе 
даже не пытаются считать, 
стоят столько акции или 
нет. Как на днях сказал мне 
один проектировщик, «да 
ни за какие деньги поку-
пать 38% никто не будет». 
Дело в том, что уже не-
сколько лет как у института 
есть реальный владелец. 
62% акций принадлежит 
известному в Кузбассе бан-
киру и угольщику Тимуру 
Цориеву. Коммунист по 
убеждениям и капиталист 
в бизнесе, он, как уверяют 
знающие люди, вовремя 
купил акции и не поставил 
институт на службу лишь 
своим угольным активам, а 
понял, что спрос на проект-
ные услуги будет только 
расти. К тому же конкурен-

тов у института фактически 
нет. Со вторым (не по зна-
чимости) институтом для 
кузбасских угольщиков – 
новосибирским ЗАО «Ги-
проуголь» кемеровчане 
делят рынок без особых 
проблем. Причем резуль-
таты такого деления и у 
«Гипроугля» завидные. 
Положение, редкий слу-
чай, всех устраивающее. И 
даже благостное. Вокруг 
успехов «Кузбассгипро-
шахта» не было историй о 
попытках «перехвата кон-
троля» над управлением, 
как случалось у их клиен-
тов-угольщиков. Одно сло-
во – советское исключение 
из нынешних правил этот 
институт.

Вот и получилось так, 
что при наличии госпакета 
акций институт даже и не 
замечал присутствия госу-
дарева ока. Недаром на 
прошлой неделе, когда за-
вершился прием заявок на 
участие в приватизацион-
ном аукционе, руководство 
«Кузбассгипрошахта» за-
нималось обычной работой 
– согласовывало очередной 
проект. И лишь позже кон-
статировало – не нашлись, 
кажется, и на этот раз по-
купатели.

Вообще-то слышать 
предположения о возмож-
ных покупателях госпакета 
акций мне приходилось. 
Чаще всего претендентами 

назывались угольные ком-
пании. Объяснения ло-
гичны. Угольщики-заказ-
чики хотят стать еще и 
владельцами, чтобы иметь 
возможность жестче вли-
ять на стоимость проект-
ных работ и контролиро-
вать их ход. Примеры та-
ких приобретений в Куз-
бассе, кстати, есть. Про-
копьевский институт ОАО 
«СибНИИУглеобогаще-
ния» принадлежит ОАО 
«СУЭК», и, судя по отче-
там о работе проектиров-
щиков, обслуживает он 
преимущественно своего 
владельца. Но, видимо, 
такая логика тоже имеет 
цену. И, возможно, она 
ниже, чем стоимость гос-
пакета акций института.

…С акциями Сбербан-
ка РФ государство, без со-
мнений, определится. На 
карту здесь поставлены не 
просто большие деньги 
для бюджета, но и пре-
стиж страны. Недаром 
президент страны лично 
не раз высказывался на сей 
счет. А вот что делать с 
такими небольшими в 
масштабах страны струк-
турами, как институт 
«Кузбассгипрошахт»? 
Очередной аукцион с но-
вой ценой – уже не ответ. 
Благо, что институт-то без 
проблем. И внутри все в 
порядке, и заказчики про-
ектов не страдают.

И дня не проходит, чтобы первые лица 
страны не напомнили, что государство  
не нуждается в лишнем имуществе.  
Пакеты акций главных банков, 
госпредприятий ожидают своих покупателей 
в этом году. В череде таких глыб,  
как Сбербанк России, акции которого 
готовятся к продаже, федеральное имущество 
в Кузбассе  и не разглядишь.  
При этом, как водится, «общенародный» банк 
куда дальше от «земли», чем, к примеру, один 
заметный институт в самом центре Кемерова, 
прием заявок на продажу госпакета акций 
которого закончился на прошлой неделе.  
И не потому, что тот же Сбербанк, имея кучу 
офисов по области, вроде бы и близок всем,  
но и далек одновременно (кто может 
откровенно назвать «своими» условия 
кредитования, например). А просто потому, 
что своя рубашка – она ближе к делу.  
Тем более если речь идет о главном кузбасском 
деле – угольном.

Задача ЦУС – руковод-
ство процессами функ-
ционирования электри-
ческих сетей, располо-
женных на территории 
всего Кузбасса. В центр 
поступает информация о  
техническом состоянии и 
эксплуатации энергообо-
рудования, здесь же про-
исходит анализ всех дан-
ных и управление ремон-
тами электросетевых объ-
ектов. Поэтому энергети-
кам необходима  постоян-
ная максимальная готов-
ность  к оперативному 
устранению последствий 
любых аварий. Провер-
кой такой готовности и 
стала противоаварийная 
тренировка, организован-
ная сотрудниками управ-
ления филиала «МРСК 
Сибири» – «Кузбассэнер-
го – РЭС».

 Поскольку благодаря 
использованию источни-
ков бесперебойного пита-
ния оборудование ЦУС 
способно работать в авто-
номном режиме около 
двух часов, энергетики 
должны были за это время  

Надежное энергоснабжение  
в любых условиях

В конце рабочего дня в здании управления филиала «МРСК Сибири» - «Куз-
бассэнерго – РЭС» произошло аварийное отключение электроснабжения. Под 
угрозой оказалась работа центра управления сетями (ЦУС), расположенного 
в этом же помещении. Так началась противоаварийная тренировка, которую 
провели сотрудники сетевой компании при содействии правоохранительных 
органов и ООО «Сибирьэнергоавтотранс». Проведением тренировки руково-
дил главный инженер «Кузбассэнерго – РЭС» Дмитрий Скотников.

доставить в ходе противо-
аварийных учений к обес-
точенному зданию пере-
движную дизель-генера-
торную установку (ДГУ).

Для обеспечения боль-
шей оперативности к про-
ведению тренировки были 
привлечены сотрудники 
отдела ГИБДД Кемеров-
ского УВД. Они перекры-
ли автомобильное движе-
ние в районе ЧП и обеспе-
чили беспрепятственный 
проезд спецтехники к зда-
нию управления «Кузбасс-
энерго – РЭС».

В результате слажен-
ных профессиональных 
действий сотрудников 
милиции, энергетиков и 
организации ООО «Си-
бирьэнергоавтотранс», 
которая отвечала за транс-
портную составляющую 
учений, дизель-генератор 
был доставлен и подклю-
чен намного быстрее, чем 
этого требовали условия 
противоаварийной тре-
нировки, – всего за 30 
минут. Такая оператив-
ность говорит о профес-
сионализме специали-
стов, их умении ориенти-
роваться и действовать в 
любых условиях. 

«Своевременное под-
ключение дизель-генера-
тора к социально значи-
мым объектам при не-
штатных ситуациях – за-

лог спокойствия и уве-
ренности наших потре-
бителей. Поэтому в на-
шем филиале на особый 
контроль поставлен срок 
доставки автономных 
источников питания как 
на тренировках, так и во 
время ликвидации по-
следствий аварий», - под-
вел итоги противоава-
р и й н о й  т р е н и р о в к и  
Дмитрий Скотников. – 
Все участники трениров-
ки с успехом справились 
с поставленной задачей, 
что подтверждает гаран-
тию качественной рабо-
ты энергообъекта».

Стоит отметить так-
же, что между «Кузбасс-
энерго – РЭС» и област-
ной милицией давно 
налажено тесное взаи-
модействие. Сотрудни-
ки правоохранительных 
органов регулярно при-
нимают участие в про-
тивоаварийных, анти-
террористических тре-
нировках, которые про-
водятся  на  объектах 
филиала. Как показала 
только что прошедшая 
операция, силовики и 
энергетики готовы со-
вместными усилиями 
успешно решать задачу 
надежного и беспере-
бойного энергоснабже-
ния важного для кузбас-
ского региона объекта.
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Если вы передали 
показания счетчиков 
по телефону, при не-
о б х о д и м о с т и  в ы 
сможете доказать 
это с помощью рас-
печатки своих звон-
ков. Если вы пришли 
в РЭУ лично, до 25-го 
числа текущего ме-
сяца, а сам платеж 
решили внести после 
зарплаты, то есть 
числа 8-10-го месяца 
следующего, дока-
зать очень сложно. 
Если только вы не 
параноик и не пы-
таетесь фиксиро-
вать каждый свой 
шаг с помощью тол-
пы свидетелей. 

«Стольник» 
раздора

Коротко напомню со-
держание упомянутой 
статьи. Внося плату за 
квартиру, оборудованную 
приборами индивидуаль-
ного учета воды и электро-
энергии, в которой четыре 
месяца никто не прожи-
вал, я вдруг обнаружила, 
что в октябре 2010 года 
размер платежа вырос по 
сравнению с предыду-
щим, таким же «нежи-
лым» месяцем на 99 руб. 
11 коп., или на 13%.

По распечатке выяс-
нилось: деньги с меня 
взяли за якобы израсхо-
дованные 18 киловатт 
электроэнергии, 1,8 ку-
бометра горячей воды и 
1 кубометр холодной. 
Принимавшая деньги 
кассир бесхитростно по-
яснила, что в жилищном 
тресте Кировского райо-
на, к которому относится 
РЭУ-16, им запретили 
ставить в графу «показа-
ния индивидуальных 
приборов учета» ноль. 
Велели хоть литр, но 
добавлять. А в бухгалте-
рии треста уточнили, что 
с 1 ноября 2010-го они 
действительно включили 
«автоначисление» за не-
потребленные услуги.

После скандала – для 
чего вообще тогда счетчи-
ки, если их показания 
жилтоварищам неинте-
ресны? – РЭУ-16 сделало 
перерасчет. Но перспек-
тива и дальше тратить 
время и нервы на такого 
рода разборки меня не 
устраивала. И я обрати-
лась с просьбой оценить 
законность действий ра-
ботников ООО «Жилищ-
ный трест Кировского 
района г. Кемерово» в 
несколько контролирую-
щих инстанций: в МАУ 
«Жилкомцентр» г. Кеме-
рово, в прокуратуру Ки-
ровского района г. Кеме-
рово и в управление Рос-
потребнадзора по Кеме-
ровской области. Ответ 
попросила дать письмен-
но, выслав его по адресу 
проживания или по элек-
тронной почте. 

Презумпция 
виновности?

Первое письмо при-
шло из муниципального 
автономного учреждения 
«Жилкомцентр». Его ди-
ректор Олег Валентино-
вич Илясов подтвердил:

«При оборудовании 
жилого помещения инди-
видуальными приборами 
учета потребление комму-
нальных услуг определя-
ется по их показаниям. По 
состоянию на 22.11.2010 г. 
по вашему лицевому счету 
проведена корректировка 
показаний индивидуаль-
ных приборов учета в со-
ответствии с фактически-
ми, снятыми 13.11.2010 г. 
Сумма переплаты будет 
учтена при оплате жи-
лищно - коммунальных 
услуг за ноябрь». 

В принципе меня это 
устраивало. Факт непра-
вильных начислений 
«коммунальный началь-
ник» признал. Если бы 

По форме – 
проверка, 
формальность –  
по существу
Со дня на день в Кузбассе  
будут подведены итоги областной 
акции «Считаем вместе  
и правильно», призванной 
повысить экономическую 
грамотность населения в сфере 
ЖКХ. В частном порядке 
журналист провел подобную 
акцию еще в ноябре 2010 года.  
Ее итогом стала публикация  
в «Кузбассе» («Борзометры» вместо 
счетчиков» в номере за 18.11.2010) 
и жалобы в различные инстанции 
с просьбой оценить законность 
действий коммунальщиков.
Сегодня мы расскажем о том,  
что ответили автору проверяющие.

передо мной еще извини-
лись за недоразумение и 
причиненные неудобства, 
было бы совсем здорово. 

Второй ответила проку-
ратура. И это письмо за 
подписью и.о. прокурора 
Кировского района совет-
ника юстиции М.А. Крюко-
вой меня, признаться, обес-
куражило. По нему выхо-
дило, что я… сама во всем 
виновата.

Ссылаясь на сверку по-
казаний приборов учета с 
показаниями в моем лице-
вом счете, факт излишних 
начислений прокуратура 
признала. При этом мне 
разъяснялось: «Данное рас-
хождение в учете потребле-
ния коммунальных услуг 
стало возможным из-за 
несвоевременного исполне-
ния вами обязанности, 
установленной п.3.3.4. до-
говора управления много-
квартирным домом с ООО 
««Жилищный трест Киров-
ского района г. Кемерово» 
от 02.02.2010. Вами до 25-го 
числа текущего месяца не 
были переданы в пункт 
приема платежей управ-
ляющего показания инди-
видуальных приборов уче-
та холодного, горячего во-
доснабжения и электро-
снабжения в установлен-
ный договором срок. 

В связи с этим в соответ-
ствии с п. 3.1.3 указанного 
договора управляющей 
компанией произведено 

начисление платы за ком-
мунальные услуги за 1 куб. 
м холодного, за 1,8 куб. м 
горячего водоснабжения и 
за 18 кВт.час электроэнер-
гии по среднему потребле-
нию за предыдущие три 
месяца, что не противоре-
чит требованиям ст. 157 
Жилищного кодекса РФ и 
постановлению правитель-
ства РФ от 23.05.2006 № 307 
«О порядке предоставле-
ния коммунальных услуг 
гражданам».

…В ходе проверки на-
рушений требований зако-
нодательства (со стороны 
треста. – Ред.) не выявлено, 
в связи с чем реагирования 
не осуществлялось».

Официального пись-
менного ответа из управле-
ния Роспотребнадзора я не 
дождалась вообще. Был 
звонок на мобильный, во 

время которого специалист 
этой службы (имени-отче-
ства ее я на ходу не запо-
мнила) долго со мной бесе-
довала. В результате беседы 
она: 

а) выяснила, почему 
коммунальные блага в моей 
квартире то потреблялись, 
то нет («Вы что, в команди-
ровки ездите и не прожи-
ваете там время от време-
ни?»); 

б) сообщила, что непра-
вильно удержанные деньги 
мне вернут (что я и так 
знала);

в) утешила, что мое РЭУ 
ведет себя еще очень скром-
но, другим жильцам иногда 
приписывают гораздо бо-
лее значительные суммы.

Я же так и не поняла, 
поставит ли Роспотребнад-

зор коммунальщикам на 
вид, что приписывать даже 
рубль нехорошо, или он 
тоже решил, что в моем 
случае ничего не наруша-
лось?

Ноль  
и в Африке ноль

Если вы передали пока-
зания счетчиков по телефо-
ну, при необходимости вы 
сможете доказать это с по-
мощью распечатки своих 
звонков. Если вы пришли в 
РЭУ лично, до 25-го числа 
текущего месяца, а сам пла-
теж решили внести после 
зарплаты, то есть числа 
8-10-го месяца следующего, 
доказать очень сложно. 
Если только вы не параноик 
и не пытаетесь фиксировать 
каждый свой шаг с помо-
щью толпы свидетелей. 

Косвенное доказатель-
ство того, что я все сделала 
правильно, у меня есть. 
Будучи хозяйкой двух 
квартир, данные и тех, и 
других счетчиков я всегда 
передавала в один день. И 
также одновременно вно-
сила плату за оба жилых 
помещения – в одну и ту 
же межтерриториальную 
кассу. При этом по другой 
квартире, не относящейся 
к РЭУ-16, мне ничего лиш-
него в октябре 2010 г. не 
насчитали.

Но предположим, что 
по каким-то причинам я 
действительно «забыла» о 
втором жилье. Но и в этом 
случае тоже «начисление 
платы за коммунальные 
услуги по среднему по-
треблению за предыду-
щие три месяца» никакой 
критики не выдерживает. 
Потому что в июле, авгу-
сте и сентябре суммарный 
расход горячей воды со-
ставил по конфликтному 
адресу 0 куб. м, холодной 
– 1 куб. м, электроэнергии 
– 47,74 кВт.ч. Напомню: в 
неправильном начисле-
нии РЭУ-16 значилось 1,8 
горячих «куба», 1 холод-
ный «куб» и 18 кВт.час. 
Высчитать «средние» 1,8 
из нуля, согласитесь, слож-
но. Ноль он, хоть в Киров-
ском, хоть в Африке, все 
равно ноль. Разве только 
счетовод вообще не в ла-
дах с математикой…

Фактические данные о 
потребленных коммуналь-
ных услугах за предыду-
щие три месяца можно 
было взять в РЭУ-16. Про-
веряющие из прокурату-
ры этого, по всей видимо-
сти, не сделали. Поверив 
на слово «опрошенному в 
ходе проверки директору 
«Жилищного треста Ки-
ровского района г. Кеме-
рово» С.П.Кузьменкову». 
Его слово-золото «победи-
ло» цифры-серебро из 
платежного документа. 
(Легенду о несвоевремен-
ной передаче данных и о 
начислении по среднему 
потреблению господин 
Кузьменков изложил и в 
письме в редакцию газеты 
«Кузбасс»).

Желание господина 
Кузьменкова оправдаться 
понятно: квартплата и без 
того растет как на дрож-
жах, опережая официаль-
ную инфляцию и при 
этом никак не влияя на 
качество коммунальных 
услуг. Не понятно, почему 
органы внешнего контро-
ля, которым по статусу 
положено защищать ин-
тересы граждан, лишь 
делают вид, что разбира-
ются с жалобами. Тут уж 
не переплаченного «столь-
ника» жалко – за державу 
обидно.

P.S. В первую субботу 
февраля пошла платить 
за коммунальные услуги в 
РЭУ-22. По дороге то и 
дело попадались объявле-
ния, обещавшие сюрприз 
всем, кто явится в кассу 
4 и 5 февраля. Не обману-
ли: вместе с платежной 
квитанцией вручили шо-
коладный кекс.

Нет, все-таки креа-
тивные люди работают 
в жилищном тресте Ки-
ровского района!..
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Долгожданным событи-
ем стало открытие  

детского сада на 123 ребен-
ка. Здание постройки 1983 
года и раньше принадле-
жало детскому саду, затем 
в нем разместили дошколь-
ное отделение интерната, 
позже – детско-юношеский 
центр. А в 2010 году было 
принято решение – вернуть 
здание в систему дошколь-
ного образования. 

И за полгода строители 
превратили старое здание 
в современный детский 
сад. 

– Главное, – подчеркнул 
губернатор, – что все вы-
полнено из экологически 
чистых материалов, чтобы 
ребятишки не дышали хи-
мией. 

Правда, для этого пот-
ребовались большие влива-
ния средств: 23 миллиона 
рублей из областного и 
муниципального бюдже-
тов ушло на то, чтобы 
жизнь маленьких юргин-
цев в детском саду «Звез-
дочка» была комфортной и 
радостной. Зато теперь  
здесь есть все: медицинс-
кий блок, современный 
пищеблок из трех отделе-
ний – зала для мытья посу-
ды, приготовления горячих 
блюд и для их хранения,  
здесь же установлена систе-
ма фильтрации и очистки 
воды с бактерицидной лам-
пой. Прачечная находится 
в соседнем здании, чтобы 
не занимать место, которое 
можно использовать для 
ребятишек. 

В ясельных группах ус-
тановлены полы с подогре-
вом, кабинки для одежды 
детей тоже оборудованы 
системой обогрева, чтобы 
зимой просушивать обувь 
и одежду. Будет у этих до-
школят и свой огород, где 
они вместе с воспитателя-
ми смогут выращивать 
овощи и цветы.

Каждая из шести групп 
не похожа на другую. Все 
они  укомплектованы и 
современной мебелью, и  
хорошими игрушками, но 
дизайн у них совершенно 
разный. 

– Тепло, уютно, красиво 
в этом садике, – отметил 
Аман Тулеев, – видно, что 
коллектив  приложил душу 
к его оформлению. 

Педагоги тоже подоб-
раны грамотно. 

– С детворой будут ра-
ботать и психолог, и лого-
пед, и музыкант, и руково-
дитель изостудии, и специ-
алист по физкультуре, – 
рассказывает заведующая 
детским садом «Звездочка» 
Людмила Анатольевна Гра-
чева. 

В кабинетах специалис-
тов есть и сенсорные тропы, 
и тактильные полотна, и 
тренажер функциональной 
активности мозга «Ми-
раж», который позволяет 
концентрироваться педаго-
гам и детям старшего до-
школьного возраста. Новый 
детский сад полностью от-
вечает самым строгим пра-
вилам безопасности: обо-
рудован автоматической 
пожарной сигнализацией 
и «тревожной кнопкой».

Это уже четвертое зда-
ние в Юрге, возвращенное 
в систему дошкольного 
образования. Однако в го-
роде еще есть проблема с 
устройством детей в сады. 
Две тысячи маленьких юр-
гинцев ждут места в детса-
дах. Потому губернатор 
предложил главе города 
Анатолию Танкову рас-
смотреть варианты про-
граммы по созданию в 
Юрге частных детских са-
дов. Это позволит значи-
тельно сократить очеред-
ность в дошкольные учреж-
дения. 

«Супермаркет» 
различных услуг

Многофункциональ-
ный центр по предоставле-
нию и оказанию государс-
твенных и муниципальных 
услуг, открывшийся впер-
вые в Кузбассе в Юрге, 

предназначен для комфор-
та взрослых. Он создан в 
рамках реализации про-
граммы «Электронное пра-
вительство». Центр будет 
оказывать 96 видов услуг - 
от подачи заявления в ЗАГС 
до оформления земельного 
участка. Схема получения 
и оформления документов 
для обычного человека до-
статочно проста: всё орга-
низовано по принципу 
«одного окна», то есть со-
здано единое место при-
ема, регистрации и выдачи 
необходимых документов, 
куда человек должен прий-
ти всего два раза: первый, 
чтобы написать заявление 
и сдать документы, второй 
– получить готовый доку-
мент.  

Чтобы не гонять людей 
по разным инстанциям, 
здесь внедрили новейшую 
информационную систему, 
заключили соглашения с 
различными ведомствами 

об обмене документами (с 
Росреестром, центром тех-
нической инвентаризации, 
налоговой и миграционной 
службами, Пенсионным 
фондом, Роспотребнадзо-
ром). 

– То есть человеку те-
перь не нужно бегать то в 
управление муниципаль-
ным имуществом, то в ар-
хитектуру, соцзащиту, БТИ. 
Документы сами будут 
«бегать» между ведомства-
ми, в электронном виде, – 
пояснил губернатор.

Работать с населением 
здесь будут одновременно 
17 специалистов, которые 
помогут решить вопросы 
по оформлению земли, 
имущества, социальных 
льгот, зарегистрировать 
бизнес и многое другое. 
Здесь же можно оплатить 
госпошлину, услуги ЖКХ, 
штрафы, оформить дове-
ренность у нотариуса. 

Для удобства посетите-

лей установлены информа-
ционные стенды с перечнем 
всех предоставляемых цен-
тром услуг, киоски, разра-
ботаны специальные бук-
леты. Что непонятно, до-
ходчиво разъяснят консуль-
танты. 

За день центр сможет 
принимать до пятисот че-
ловек, без суеты и длинных 
живых очередей. Электрон-
ная очередь займет немно-
го времени: от  пяти до 
пятнадцати минут. Для 
посетителей с детьми здесь 
создана детская площад-
ка. 

Главное, что  необходи-
мые документы люди  здесь 
смогут оформить бесплат-
но, без очередей, без воло-
киты и нервотрепки. Ис-
ключена здесь и корруп-
ция: взятки давать некому, 
потому что весь процесс: от 
подачи заявления до выда-
чи готового документа – 
контролирует компьютер, 
он  же отслеживает, где 
находится документ в дан-
ный момент и проверяет 
сроки  его исполнения. 
Благодаря такой схеме кли-
енты многофункциональ-
ного центра могут в любой 
момент получить инфор-
мацию о том, в какой ста-
дии на данный момент на-
ходится  оформление их 
бумаг. Для этого достаточ-
но лишь позвонить туда 
или зайти на сайт органи-
зации.

Здание центра располо-
жено на одной из централь-
ных улиц города – рядом с 
автобусной остановкой. 
Поэтому добраться до него 
можно очень быстро из 
любой точки города. Жите-
лям Юргинского района 
добраться до центра тоже 
не составит труда, ведь он 
всего на расстоянии одной 
остановки от автовокзала. 

Гордость Юрмаша –  
новая продукция

На Юргинском машза-
воде губернатор познако-
мился с образцами новой 
современной техники, вы-
пускаемой юргинскими 
машиностроителями. Се-

годня здесь трудятся более 
5,5 тыс. человек.

В прошлом году объем 
производства на Юрмаше 
вырос на 77%, в два раза 
увеличился выпуск горно-
шахтного оборудования, в 
1,6 раза – грузоподъемной 
техники. Уверенно развива-
ется одно из самых моло-
дых для Кузбасса направле-
ний – транспортное маши-
ностроение, налажено 
производство автоцистерн 
для перевозки нефтепро-
дуктов высокой грузоподъ-
емности. 

Выпускаются здесь  
очистные и проходческие 
комплексы для шахт. Как 
отметил губернатор, глав-
ное – сохранять курс на 
техническое перевооруже-
ние и модернизацию заво-
да. 

В 2010 году в развитие 
производства было вложе-
но 219 млн рублей. Масш-
табная модернизация поз-
волила заводу выполнять 
практически любые разра-
ботки механизмов для уг-
ледобычи под конкретные 
условия эксплуатации. 

– Сейчас на уровне ос-
воения у вас 14 новых видов 
продукции, – подчеркнул 
Аман Тулеев.

Особо губернатора за-
интересовал эксперимен-
тальный мобильный ком-
плекс связи в условиях ЧС, 
собранный на базе автомо-
биля «КамАЗ». Опытный 
образец этого комплекса 
направлен в Министерс-
тво обороны, чтобы с его 
характеристиками ознако-
мился президент и верхов-
ный главнокомандующий 
России Дмитрий Медве-
дев. Если образец этой 
техники будет одобрен к 
внедрению в серийное 
производство, Юрмаш 
получит значительные 
финансовые вливания из 
федерального бюджета, 
так называемый госзаказ. 
По словам губернатора, 
Юрмашу по-прежнему 
отводится главная роль в 
развитии всего машино-
строительного комплекса 
региона. Для дальнейшего 
развития необходимо сде-
лать акцент на трех важ-
нейших направлениях: 
производстве горно-шахт-
ного оборудования, при-
чем не только для пред-
приятий России, но и для 
стран СНГ, на развитии 
транспортного машино-
строения и металлурги-
ческого производства. 

В 2011 году на эту де-
ятельность планируется 
направить 562 млн рублей, 
что позволит заводу в разы 
увеличить объемы произ-
водства. Это значит, что бу-
дущее у Юрмаша есть, а 
значит, есть оно и у города.

Фото  
Сергея Гавриленко.

Юрга:заглянули  
 

Ольга 
БИТКИНА.

15 февраля в жизнь юргинцев 
вошли новшества,  
которые должны сделать  
их жизнь комфортнее.  
Оценил их и губернатор области 
Аман Тулеев.

в завтра
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Людмила 
ХУДИК.коллизия

Рис. Андрея Горшкова.

О председателе правле-
ния жилищно-строи-

тельного некоммерческо-
го партнерства «Наш 
дом» Раисе Микулявиче-
не «Кузбасс» уже расска-
зывал. Несколько лет на-
зад она объявила свое 
партнерство застройщи-
ком и ратовала за реали-
зацию инновационного 
пилотного проекта, по-
зволяющего сформиро-
вать рынок доступного 
жилья по себестоимости 
для бюджетников и мало-
оплачиваемой категории 
граждан. Члены партнер-
ства платили «Нашему 
дому» взносы, правда, в 
основном небольшие сум-
мы - по 300- 400 рублей, 
впрочем, были взносы и 
по нескольку тысяч. Но 
дальше деклараций дело 
не пошло.

В списках «партнеров» 
липового застройщика не 
одна сотня горожан, по-
веривших, что благодаря 
данному проекту можно 
будет приобрести жилье 
по себестоимости, то есть 
на 30-40 процентов ниже 
рыночных цен. Вступив в 
партнерство, люди несли 
«Нашему дому» ежеме-
сячные взносы, платили 
за несуществующие аук-
ционы и аренду земли и 
надеялись, что вскоре 
получат дешевое жилье 
на гораздо более выгод-
ных условиях, чем при 
ипотечном кредитовании 
или льготных жилищных 
займах. Микулявичене 
горячо убеждала, что за-
селение уже близко, и 
даже называла строитель-
ные номера конкретных 
домов. Но почему-то там 
становились новоселами 
не члены партнерства, а 
очередники-бюджетни-
ки, в законном порядке 
вставшие на очередь в 
комитете по жилищным 
вопросам.

 

За почти десять лет су-
ществования партнер-

ства ни одной квартиры 
«Наш дом» так и не по-
строил. Почему же из 
пилотного проекта вы-
шел пшик? Может, вла-
сти действительно пред-
взято относились к инно-
вациям в строительстве? 

Вот один из ответов 
исполнительной власти: 
«Согласно статьям 30.1 и 
38 Земельного кодекса РФ 
предоставление земель-
ных участков под жилищ-
ное строительство воз-
можно только на кон-
курсной основе. В городе 
на сегодняшний день не 
имеется свободных зе-
мельных участков для 
строительства много-
этажных жилых домов с 
целью проведения науч-
ных экспериментов, кото-
рые не имеют под собой 
правовой основы. Напо-

Фантомы «Нашего 
дома»На заседании совета поселка в отдаленной  

от Междуреченска Тебе начальник отдела  
по работе с общественностью 
администрации Междуреченска 
Юлия Камзычакова призывала тебинцев 
быть благоразумными. 
- Ко мне на прием пришла Ульяна Семеновна 
Побединская, которую я прежде знала  
как Раису Семеновну Микулявичене.  
По поводу согласования «концепции 
местного развития поселка Тебы». 
Побединская призывала тебинцев создать 
поселковое общественное собрание и, 
ссылаясь на специалистов, предлагала 
строить в Тебе энергосберегающие дома  
и выражала готовность стать застройщиком. 
Уверяла, что в генеральном плане застройки 
есть 28 пустующих участков, на которых 
можно возвести дома. Что сегодня Теба –  
это сплошь ветхое и аварийное жилье.  
И что нужно строить здесь новое. 
И якобы Федерация уже выделила  
миллионы рублей на эти цели…

минаем, что некоммерче-
скому партнерству «Наш 
дом» в городе Междуре-
ченске уже предоставлялся 
земельный участок под 
строительство жилого 
дома 20а в квартале 49 по 
пилотному проекту, но НП 
«Наш дом» не смогло осу-
ществить его строительство 
из-за отсутствия источника 
финансирования».

На площадке, которую 
в свое время исполнитель-
ная власть выделяла неком-
мерческому партнерству 
«Наш дом», дом давно по-
строен, правда, совсем дру-
гим застройщиком. У Раи-
сы Микулявичене это не 
получилось. Но она про-
должала настойчиво агити-
ровать за свой проект, хо-
дила по бюджетным орга-
низациям, беседовала с 

людьми, расписывая усло-
вия ипотеки для малоиму-
щих граждан. Рассрочка на 
30 лет, без первого взноса, 
без процентов – квартиры 
практически задаром, по 
себестоимости, плати толь-
ко ежемесячный взнос…

Раиса Семеновна и сей-
час утверждает, что пилот-
ный проект якобы поддер-
жан рядом ученых, в числе 
учредителей называет рек-
торов двух новокузнецких 
вузов и директоров мыс-
ковского и междуреченско-
го колледжей. Главный 
офис, по словам руководи-
теля, находится в СибГИУ. 
В качестве юридического 
адреса ЖСП «Наш дом» 
указывается: Новокузнецк, 
ул. Кирова, 42, аудитория 
514 металлургического кор-
пуса СибГИУ. Но на запрос 

начальника УВД по Между-
реченску В.Ф. Никулина, 
например, ректор СибГИУ 
профессор С.П. Мочалов 
еще в апреле 2009 года со-
общал, что «университет не 
располагает правоустанав-
ливающими документами 
ЖСП «Наш дом», поэтому 
не может подтвердить уч-
редительство указанного 
юридического лица». Да-
лее уважаемый ректор со-
общает, что договор арен-
ды между вузом и ЖСП 
«Наш дом» никогда не за-
ключался, а указанное в 
учредительных документах 
помещение аудитории 514 
вообще-то является каби-
нетом заведующего лабо-
раториями кафедры ин-
формационных технологий 
в металлургии и во времен-
ное пользование никому не 
сдавалось. Подобные отве-
ты получены и от других 
«учредителей», в том числе 
от директора Междуречен-
ского горно-строительного 
техникума С.П. Захарочки-
на.

Теперь оказывается, что 
горе-застройщица, не 

построившая ни одной 
квартиры, уже третий год 
проживает в Тебе. В доме с 
50-процентным износом. 
Она сменила имя и фами-
лию и начала новую жизнь 
как Ульяна Семеновна По-
бединская. 

- Меня беспокоит то, 
что сейчас, проживая в 
Тебе, Побединская начина-
ет уже вводить в заблужде-
ние жителей поселка, - го-
ворит начальник отдела по 
связям с общественностью 
Юлия Камзычакова. – Она 
уже и здесь обещает по-
строить квартиры. 

В свое время вопросом 
работы председателя не-
коммерческого партнер-
ства интересовался отдел 
по борьбе с экономически-
ми преступлениями. Сей-
час уже сами члены парт-
нерства потребовали от 
своего председателя отчет, 
выразили ей недоверие и 
подают в суд.

Между тем она вновь 
начала ходить по инстан-
циям, заявлять о строи-
тельстве, дестабилизиро-
вать обстановку в Тебе. 
Мой приезд сюда связан 
еще и с целью предупре-
дить тебинцев, что за спи-
ной этого человека нет 
никаких строительных ор-
ганизаций. Но есть люди, 
обманутые ею, которые в 
большинстве своем молчат 
– из-за того, что уплачен-
ные суммы были неболь-
шими. 

Вот только некоторые 
из копий квитанций: опла-
та за лицензию – 200 руб-
лей, аванс за аренду земли 
– 600 рублей, вступитель-
ный уставной взнос – 1000 
рублей, оплата за аукцион 
1200 рублей… Какая арен-
да земли? И о какой лицен-
зии речь? 

Оказывается, Раиса Се-
меновна Микулявичене 
брала с людей деньги и за 
аукцион. Но в комитете по 
управлению муниципаль-
ным имуществом уверяют: 
ни в одном аукционе ни 
партнерство «Наш дом», 
ни конкретное физическое 
лицо Микулявичене не 
участвовали. Спрашивает-
ся: на каких основаниях она 
взимала деньги? В догово-
рах долевого участия, кото-
рые выдавала людям Ми-
кулявичене, нет ни регист-
рации, ни других каких-
либо отметок, кроме печа-
ти некоммерческого парт-
нерства. 

Вот, например, Екате-
рину М. околпачили два-
жды. Первый раз в 2003 
году, когда Микулявичене 
как заказчик-застройщик 
заключила с ней как с при-
обретателем нового жилья 
договор-соглашение №74 
«о совместных действиях 
по реализации инвестици-
онного проекта, в рамках 
Межрегиональной про-
граммы жилищного кре-
дитования». В этом догово-
ре даже указан номер квар-
тиры, которую якобы М. 
должна была получить в 
строящемся доме №16 
микрорайона А «сметной 
стоимостью 715275 рублей 
и предварительной стои-
мостью 433500 рублей». В 
договоре стоит дата 8 де-
кабря 2003 года. Дом ука-
зан реально существую-
щий. Но при этом желае-
мая картина выдана за 
действительную: человек, 
подписавший документ, 
вообще никакого отноше-
ния к застройке этого объ-
екта не имел. 

Другой договор – №60-44 
«о долевом участии в строи-
тельстве жилого дома» за-
ключен уже 10 марта 2006 
года между теми же людьми 
- заказчиком Р.С. Микуляви-
чене и физическим лицом 
М. В нем сказано, что пред-
метом договора является 
совместная деятельность по 
инвестированию и строи-
тельству 60-квартирного 
пятиэтажного кирпичного 
жилого дома со строитель-
ным номером 44/49. 

И опять указан реаль-
ный дом, право аренды зе-
мельного участка для 

строительства которого на 
аукционе выиграла мыс-
ковская фирма ИСК ТУ 
ЗЖБК. Именно она стала 
заказчиком - застройщи-
ком. Получается, дого-
вор-то опять липовый? А 
ожидавшая новоселья М. 
тем временем исправно 
вносила платежи. Куда 
шли ее деньги? Явно не на 
строительство дома…

Никто из членов парт-
нерства сегодня не смо-
жет показать на карте 
Междуреченска тот кон-
кретный участок, за арен-
ду земли которого он за-
платил Раисе Семеновне. 
С таким же успехом она 
могла бы взимать плате-
жи и за участки на Луне.

Вся деятельность липо-
вого застройщика 

была направлена на то, 
чтобы убедить членов 
своего партнерства, регу-
лярно приносящих ей 
деньги, что она работает, 
а ей кто-то мешает. Будто 
бы она ездит в Москву за 
выбиванием каких-то де-
нег в правительстве. И 
будто деньги там действи-
тельно выделяют,  но 
кто-то их ловко перехва-
тывает и строит те дома, 
которые должно было 
строить партнерство 
«Наш дом». 

С проектом-фанто-
мом Побединская-Мику-
лявичене носится уже 
много лет, подменяя одни 
понятия другими. Напри-
мер, заключение квали-
фикационной комиссии 
о том, что она может вы-
ступать застройщиком, 
выдает за лицензию на 
строительство. А пригла-
шение на участие в прак-
тической конференции в 
Москве – за членство в 
ассоциации строителей.

При этом Ульяна Се-
меновна, кажется, сама 
верит, что проект не идет 
только в Междуреченске: 
«Потому что приглашаю 
людей, а меня обливают 
грязью. Проект успешно 
работает в Новокузнецке. 
А здесь выставляют всяче-
ские препоны только для 
того,  чтобы люди не 
строили».

-  П о  в с е м  в и д а м 
строительства и капре-
монта в администрации 
города есть единый за-
казчик, - муниципальное 
предприятие УКС, - разъ-
ясняет тебинцам Юлия 
Камзычакова. – Пересе-
лением из ветхого и ава-
рийного муниципально-
го жилья занимается УР 
ЖКХ. Эти две структуры 
разрабатывают програм-
му переселения из ветхо-
го жилья, заключают 
договоры. Ульяне Семе-
новне никто никаких 
полномочий не переда-
вал, официально вам за-
являю. Тем более, если 
она начнет какие-то день-
ги собирать на строи-
тельство, прошу вас: не 
попадитесь на удочку! А 
Побединской она посове-
товала: постройте снача-
ла себе жилье, а потом 
беспокойтесь о других.
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Вахтовка  
вам в помощь!

Почтальон Надежда 
Иосифовна Каряка, обес-
печивающая связь своего 
села Загадное Новокуз-
нецкого района с «боль-
шим миром», в семь часов 
утра на «вахтовке» вместе 
с рабочими Терсинского 
лесхоза уезжает в Осино-
вое Плесо. Там она заби-
рает для загадинцев поч-
ту. Затем после обеда едет 
на школьном автобусе в 
село Аскарлы, где, теперь 
уже с набитой письмами 
и газетами сумкой, в пя-
том часу вечера вновь са-
дится на «вахтовку» и 
вместе с отработавшими 
трудовую смену рабочи-
ми лесхоза возвращается 
в родное село.

Добираются до Загад-
ного за два часа, когда уже 
стемнеет. На следующий 
день Надежда Иосифовна 

разносит по селу почти в 
сотню дворов почту. «Спа-
сибо Сергею Ивановичу 
Марчуку, мастеру лесхоза. 
Это он берет нас на «вах-
товку». Больше никакие 
машины к нам в Загадное 
не ходят», - говорит почта-
льон Каряка.

Надежда Иосифовна - в 
прошлом педагог, живет 
вместе со старенькой мате-
рью. Теперь вот на пенсии 
и подрабатывает почталь-
оном за три тысячи рублей 
в месяц. Вместе с почтой 
развозит пятидесяти сель-
ским ветеранам пенсион-
ные деньги. «Нам бы ма-
шинёшку какую-нибудь, 
чтобы хотя бы с Осиновым 
Плесом связь была… На 
«вахтовку», конечно, мож-
но надеяться. Но разве это 
выход: выбираться из села 
только ранним утром, а 
возвращаться поздним ве-
чером? А вдруг какое не-
счастье случится: многие 

ведь в возрасте, с неваж-
ным здоровьем…»

По словам жителей За-
гадного, два года назад оси-
новоплесскому сельсовету 
выделили «уазик» - именно 
для обеспечения регулярно-
го сообщения с Загадным. 
Но в этом селе «свою» ма-
шину видят редко.

С ветерком  
в корыте

В коридоре почтового 
отделения Осинового Пле-
са сидят ещё трое пасса-
жиров: Надежда Староду-
бова и Татьяна Милёхина 
со своим сыном – семилет-
ним Володей. С самого 
утра ждут знакомого из 
Георгиевки: он должен 
приехать за ними на сне-
гоходе и увезти в засне-
женный Усть-Нарык. Воз-
вращаться домой будут, 

по их ироничному выра-
жению, «как баре», - в ко-
рыте, привязанном к «Бу-
рану». Помчатся на скоро-
сти, с ветерком, а потому, 
чтобы не замерзнуть в 
дороге, укутаны в сто оде-
жек. Ведь путь неблизкий 

- десятки километров по 
заледеневшей Томи, что 
разделяют Осиновое Пле-
со и Усть-Нарык. И все 
местные знают, насколько 
опасно подобное «путе-
шествие». Недавно, воз-
вращаясь по реке домой 
пешком, обморозил руки 
и ноги житель Усть-Нары-
ка Алексей Никокошев. 
Долгое время парень про-
лежал в больнице, но ему 
все равно пришлось от-
нять пальцы.

В Новокузнецк Надеж-
да и Татьяна ездили, чтобы 
встать на учет в службе 
занятости. Работы в Усть-
Нарыке для тридцати се-
мей, живущих в бараках, 
нет. Из-за отсутствия сооб-
щения с «большой землей» 
в усть-нарыкском магазине 
закончились продукты. 
Мало того, недавно в Оси-
новом Плесе сгорел мага-
зин-склад потребительско-
го общества «Селянка-Р», 
поставляющего в окрест-
ные села продукты пита-
ния и хозтовары. Спасают 
усть-нарычан своя карто-
шка, выловленная в реке 
рыба, запасы ягоды и муки, 
которыми семьи по-братс-
ки делятся друг с другом. 

Мало того, полтора месяца 
жители села сидели без 
электрического света – сго-
рел дизель-генератор. 
«Мороз, темень, бредешь 
домой по еле видным тро-
пинкам… Кошмар!» 

К счастью, недавно ди-
зель-генератор в селе всё-
таки отремонтировали и в 
магазин доставили неболь-
шое количество продуктов. 
«Хоть немного жизни при-
бавилось!» - говорят усть-
нарычане.

Мутное  
это дело…

Ещё хуже ситуация в 
Мутном. Здесь на магазин-
ных полках, кроме презер-
вативов и зажигалок, ниче-
го нет. Давно закончились 
и лекарства. Ольга Кирил-
лова, которая отвечает за 
медпункт, разъезжает по 
своим больным (а живут 
здесь около 60 человек, в 
основном пенсионеры, 
многие из которых с сер-
дечными заболеваниями, 
астмой и диабетом) на 
лыжах. «Три месяца сидим 
безвылазно. Потому что 
дорогу осенью к нам так и 
не дотянули. Вернее, спох-
ватились, да поздно - когда 
уж зима катила в глаза», - 
рассказывает Ольга Ки-
риллова. Марина Геннадь-
евна Верле, депутат Тер-
синского сельского поселе-
ния, жительница Мутного, 
тоже прямо говорит о на-
болевшем: «Муки и дрож-
жей нет. Медикаментов 
тоже. Единственную апте-
ку в Осиновом Плесе, что 
снабжала нас лекарствами, 
закрыли…»

Дороги в самом Мут-
ном не чистят, потому что 
договор на этот вид работ 
не был заключен. Принци-
пиально. В прошлом году 
Федор Федорович Верле 
расчищал дороги, за свой 
счет приобретая солярку. 
С тех пор ему задолжали в 
районной администрации 
15 тысяч рублей. В этом 
году мутнинцы пытались 
заключить договор, но им 
вновь предложили подпи-
сать его на кабальных усло-
виях. «Да нам тех денег, что 
они предлагают, даже на 
покупку соляры не хва-
тит!» - возмущаются суп-
руги Верле. Как-то попро-
сили жители Мутного 
вместо восьми часов осве-
щать их дома с помощью 
дизель-генератора на два 
часа дольше: «Ведь зимой 
быстро темнеет…» Пред-
ставители районной адми-
нистрации вышли со 
встречным предложением: 
эту двухчасовую разницу 
оплачивать за свой счет. 
Жители Мутного катего-
рически отказались. «Не-
ужели даже на два часа в 
день для нашего села в ад-
министрации денег не на-
шлось? И без того не 
живём, а выживаем вдали 
от человеческих условий и 
цивилизации…»

Фото  
Ярослава Беляева.

Новокузнецкий район.

Александр Галактионович 
БАЛАБАНОВ,  
председатель комитета строительства 
и жилищно-коммунального 
хозяйства администрации 
Новокузнецкого района:

- Ситуация с этими селами на про-
тяжении многих лет одна и та же и 
потому может считаться уже обыч-
ной. Но в этом году из-за обильных 
снегопадов она более критичная и на-
пряженная. По сути, дорог в эти села 
нет, добраться до них можно только 
летом. Зимой все переметает. Сейчас 
«бьём» на бульдозере дорогу в Мутное, 
осталось пройти несколько километ-
ров. На днях в село завезем продукты, 
лекарственные препараты, туда за-
едут медики. (Пока материал готовил-
ся к печати, пришла радостная весть: 
дорогу в Мутное все-таки пробили. – 
Прим. ред.).

А вообще механизм доставки про-
дуктов у нас уже отработан. Осенью 
завозим сюда продукты первой необхо-
димости, а потом эти села на протя-
жении двух-двух с половиной месяцев 
стоят отрезанными от внешнего мира. 
Пока реки не установятся - ни на одном 
транспорте сюда не доберешься. Зимой 
либо пробиваемся к ним на тракторе, 
либо завозим продукты на наемных 
снегоходах, либо ждем, когда по устано-
вившимся рекам можно будет проло-
жить «зимник». В этом году, повторяю, 
подвела аномальная погода: обилие 
снегов отодвинуло сроки доставки оче-
редной партии продуктов и лекарств. 
Но в иные села за несколько ходок про-
дукты снегоходами уже завезены. Горю-
че-смазочными маслами они тоже 
обеспечены. Между прочим, в наличии 

есть «вахтовка», которая была пере-
дана жителям села Мутного и которая 
могла бы доставлять по «зимнику» 
продукты и людей не только в Мутное, 
но и в Загадное, Усть-Нарык и Красно-
знаменку. Однако она, по общему реше-
нию мутнинцев, используется лишь для 
их нужд, а сейчас стоит в заметенном 
селе «на приколе». «Уазик», что выделен 
для Загадного, по моим сведениям, раз-
возит людей, разъезжает по жилищно-
коммунальным нуждам, доставляет 
продукты.

Затраты социальные и экономичес-
кие, в том числе по электроснабжению 
этих деревень, мы несем несопостави-
мые с теми же сборами за электроус-
луги. Только на обеспечение электро-
энергией каждого жителя в этих селах 
тратим по 2100 рублей в месяц. А полу-
чаем месячных сборов в общей сложнос-
ти с того же Мутного чуть больше 
тысячи рублей. Иным жителям сел – и 
Мутного, и Ячменюхи, в том числе и 
молодым семьям, – мы предлагали пере-
браться в Осиновое Плесо на постоян-
ное место жительства, обустраивать-
ся там. Обещали оказать содействие в 
оформлении земельных участков. Но 
они отказываются, ссылаясь на то, 
что в родных селах у них «корни» и во-
обще они привыкли там жить с  
детства. С работой в этих селах дейс-
твительно большие сложности. Но и 
на то, что мы предлагаем, охотников 
не находится. Например, на обслужива-
ние тех же дизель-электростанций 
найти работников не можем. Не говоря 
уже о сборе дикоросов… Если среди жи-
телей работоспособного возраста 
найдется в каждом селе двое непьющих 
мужчин – уже хорошо…

В неизбежном 
снежном  
 

Татьяна 
ШИПИЛОВА.

плену

комментарий
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Праздничная 
карусель

Еще год назад это пос-
читали бы за фантастику: 
легенда отечественного 
баскетбола Сергей Белов 
награждает победителей 
кемеровского розыгрыша 
лиги «КЭС-Баскет». И не 
просто произносит торжес-
твенное слово, но и раздает 
автографы, и с удовольс-
твием фотографируется с 
юными спортсменами на 
память. Впрочем, финалис-
ты были достойны такой 
награды. Ведь на протяже-
нии целых четырех месяцев 
более двадцати кемеровс-
ких школ выясняли, кто 
быстрее и талантливее в 
обращении с оранжевым 
мячом.

В финале турнира дево-
чек команда школы №48 
сверхуверенно переиграла 
гимназисток из учебного 
заведения №25 – 81:32. Не 
получилось особой борьбы 
и в решающем поединке 
мальчишек. В финал вы-
шли «Кировец» (команда 
от одноименного спорт-
комплекса, где размещает-
ся ДЮСШ) и полупрофес-
сиональные баскетболисты 
из клуба «Кедровка», соб-
ранные в школе №94. Тре-
нирующиеся под руко-
водством известного энту-
зиаста баскетбола Игоря 
Скворцова, «девяносто 
четвертые» сразу закружи-
ли на площадке настоя-
щую карусель. А «Киро-
вец» лишь первые минут 
пять играл под стать со-
пернику. Окончательный 
счет 82:46 говорит сам за 
себя – юные кедровские 
баскетболисты по праву 
могут считаться лучшими 
в городе.

Организаторы баскет-
больного праздника реши-
ли не ограничиваться толь-
ко официальными играми 
начинающих спортсменов: 
для удовлетворения эсте-
тических потребностей 
публики был проведен 
матч «Звезды кемеровско-
го баскетбола» - «Оргкоми-
тет лиги». За гостей играла 
Светлана Антипова, олим-
пийская чемпионка Барсе-

лоны-92. В рядах кемеров-
чан блистали Игорь Сквор-
цов и Сергей Козлов, воз-
главляющие соответствен-
но городскую и областную 
баскетбольные федерации. 
Матч получился очень на-
пряженным, и в итоге 
электронное табло зафик-
сировало ничью - 26:26. 
Причем кемеровчане ушли 
от поражения в классичес-
ком стиле, забив двухочко-
вый буквально на послед-
ней секунде.

«Плохо играть 
не умею…»

Пока шли финальные 
матчи, Сергей Белов спо-
койно сидел на зритель-
ской скамейке, наблюдая 
за играми. А в перерывах 
Сергею Александровичу 
пришлось общаться с 
большим количеством 
почитателей. И хотя звезда 
мирового баскетбола на-
верняка устал от столь ак-
тивного внимания, для 
нашей газеты олимпийс-
кий чемпион 1972 года, 
четырехкратный чемпион 
Европы и двукратный чем-
пион мира все-таки нашел 
время ответить на несколь-
ко вопросов.

- Сергей Александро-

вич, вы помните свою 
первую награду в баскет-
больных соревновани-
ях?

- В детстве получал 
очень много грамот, знач-
ков и жетонов. Мои роди-
тели все это бережно хра-
нили на протяжении мно-
гих лет. И для меня все эти 
награды были памятью на 
всю жизнь. Знаете, есть 
такое выражение: «Нет 
воспитания без наказа-
ния», а я могу сказать, что 
не бывает воспитания без 
награды.

- Когда вы проснулись 
знаменитым баскетбо-
листом?

- Самое главное для 
спортсмена - это жить на-
яву, а не просыпаться кем-
то. Я не могу сказать, что 
всю жизнь был разумным, 
умным и мудрым. К счас-
тью, у меня были лишь 
короткие моменты, когда 
я считал себя «самым-са-
мым». Вовремя понял, что 
любые, даже самые вели-
кие победы быстро остают-
ся в прошлом. И я всегда 
говорил своим ученикам, 
что противник, проиграв-
ший вам сегодня, будет 
тренироваться в тысячу раз 
больше, чтобы победить 
завтра. Поэтому моя фило-
софия такова: не давать 
соперникам шанса взять 
реванш.

- Сохранились фото-
графии и кадры кино-
хроники великого фина-
ла Олимпийских игр 1972 
года, но они наверняка 
не могут в полной мере 
передать всю атмосферу 

того матча. Расскажите 
как участник: какие тог-
да были эмоции?

- Честно говоря, я не 
люблю пересматривать 
тот матч. Потому что эк-
ран телевизора не может 
дать четкую, объективную 
картину происходящего. 
Ты не можешь почувство-
вать психологию момента, 
который царит в эти секун-
ды на площадке. Я считаю, 
что телевидение отчасти 
обездушило спорт, ведь 
можно посмотреть повтор 
и разные ракурсы, но ощу-
тить себя там нельзя.

А матч против сборной 
США - это как вершина 
мастерства. Сегодня глав-
ное - величина контракта, 
а тогда ничего ценнее зо-
лотой олимпийской меда-
ли не было. Причем ме-
даль была осязаемая: я 
четко понимал, что амери-
канцев вполне можно и 
нужно побеждать. Было 
огромное психологическое 
давление, связанное не 
только с терактом в Мюн-
хене, но и с осознанием, 
что такой шанс выпадает 
только один раз в жизни, 
ведь на следующих Играх 
тебя может уже и не быть 
в составе сборной. Вообще 
состояние было такое, 
словно взял в руки трубу и 
тяну звук, сколько хватает 
сил. Так и мы - играли на 
пределе и даже за преде-
лом своих возможностей 
все сорок минут. И после 
матча еще очень долго не 
могли отойти от такого 
состояния, никак не могли 
поверить, что выиграли.

- Какая американская 
сборная была сильнее: 
1972 года или «команда-
мечта» на чемпионате 
мира-1994, когда наша 
сборная под вашим ру-
ководством уступила ей 
в финале?

- Это вопрос без четко-
го ответа, потому что они 
должны были бы между 
собой сыграть, и только 
тогда стало бы понятно. 
Тогда мир еще не был го-
тов к такому уровню бас-
кетбольного мастерства. 
Когда мы с ними играли на 
чемпионате в Торонто, это 
было очень необычно. Как, 
например, можно сравни-
вать Виталия Носова и 
Шакила О’Нила? Или Ми-
хаила Михайлова и Дерека 
Коулмена? Но в любом 
случае через такое надо 
было пройти.

- У вас много титулов, 
достижений и наград. 
Какая победа самая до-
рогая?

- Если говорить о спор-
те, то, наверное, золотая 
олимпийская медаль, но я 
всегда говорю, что для меня 
был важен сам процесс 
игры в баскетбол. Почему я 
выступал до тридцати шес-
ти лет и мог играть и даль-
ше? В основном человек 
устает не от соревнований, 
а от тренировок. А для 
меня тренировки были 
наслаждением, творчест-
вом. Я постоянно что-то 
придумывал, и это прида-
вало дополнительные пси-
хологические силы.

- Сейчас, если берете 
в руки баскетбольный 
мяч, что чувствуете?

- Ровным счетом ниче-
го, потому что в тридцать 
шесть я сознательно закон-
чил играть, не видел моти-
вации и перспективы. И 
если уходишь, то навсегда. 
Да, я играл, да, я участво-
вал в VIP-матчах, но у меня 

есть поговорка: «Плохо 
играть не умею, а хорошо 
уже не могу».

- Спортсмен должен 
уйти непобежденным 
или надо пройти путь до 
конца?

- У каждого своя грань, 
каждый сам понимает, 
когда он может уйти, а 
когда нет. Я ушел побеж-
денным: на Играх в Москве 
в 1980 году получили брон-
зовые медали. Это сейчас 
считается успехом, а тогда 
было позорно. Но я пообе-
щал, что уйду сразу после 
Олимпиады, и должен был 
сдержать слово.

- Что вы можете по-
желать начинающим 
баскетболистам?

- Сказать, что это «су-
пер, я всю жизнь в этом 
прожил, следуйте моему 
примеру», было бы непра-
вильно. Человек сам все 
должен для себя опреде-
лить, но его должны вол-
новать действие, дух сопер-
ничества, возможность 
победить.

Самое главное - вы-
брать цель, понять, чего 
хочется достичь: напри-
мер, преуспеть в Нацио-
нальной баскетбольной 
ассоциации за океаном 
или завоевать золотые 
олимпийские медали. И 
когда эту цель поставишь, 
то потом поймешь, что не 
можешь просто так проиг-
рать. Обязательно надо 
выигрывать, в каждом ком-
поненте быть победите-
лем. Есть хорошее выраже-
ние: «Дорогу осилит иду-
щий». Так и в баскетболе 
– постоянно есть препятс-
твия, и ты либо будешь 
падать и скатываться вниз, 
либо продолжишь свой 
путь вперед.

Беседовал  
Сергей СПИЦЫН.

Фото Кирилла Кухмаря.

Хоккей с мячом
Завтра, 18 февраля, кемеровский «Куз-

басс» сыграет на своем льду с «Енисеем» 
из Красноярска. Это будет последний 
домашний матч нашей команды в регу-
лярном чемпионате России.

В минувший вторник «Кузбасс» одер-
жал вторую волевую победу кряду. После 
успеха в родных стенах в поединке с коман-
дой «Динамо-Москва» (6:5) кемеровчане 
одолели на выезде новосибирский «Сиб-
сельмаш» - 5:4. По ходу встречи гости усту-
пали с разницей в два мяча (0:2, 2:4), одна-
ко сумели не только выровнять положение, 
но и выйти вперед благодаря точному даль-
нему «выстрелу» Николая Кадакина на 79-й 
минуте. Поразили ворота хозяев также 
Вадим Стасенко, Павел Тетерин, Александр 
Ким и Дмитрий Завидовский.

- Как и ожидалось, матч получился 
очень напряженным, очень тяжелым для 
нас, - отметил главный тренер «Кузбасса» 
Сергей Большаков. - Игра понравилась, 
спасибо ребятам, что вторую встречу под-
ряд проводят самоотверженно, с самоотда-

чей, с пониманием, что скоро плей-офф, а 
у нас не очень завидное турнирное положе-
ние. Результатом доволен, говорить что-то 
еще трудно - эмоции все еще захлестыва-
ют...

За четыре тура до завершения регуляр-
ного турнира «Кузбасс» занимает пятую 
строчку и может подняться выше, если, ко-
нечно, не потеряет очков в оставшихся мат-
чах. Завтрашний поединок с «Енисеем» на-
чнется в 18 часов.

Результаты остальных матчей тура: «СКА-
Нефтяник» (Хабаровск) – «Динамо-Москва» 
– 2:5. «Байкал-Энергия» (Иркутск) – «Водник» 
(Архангельск) – 6:1. «Локомотив» (Оренбург) 
– «Зоркий» (Красногорск) – 4:3. «Уральский 
трубник» (Первоуральск) – «Енисей» (Крас-
ноярск) – 2:8. «Волга» (Ульяновск) – «Старт» 
(Нижний Новгород) – 3:2.

Вадим АНТОНОВ.

Бокс
В столице Кузбасса состоялось пер-

венство Сибири среди юношей 1994-1995 
годов рождения. Почетным гостем сорев-

нований был экс-чемпион мира среди 
профессионалов Николай Валуев.

Традиционный турнир, посвященный 
памяти Героя Советского Союза Юрия Дву-
жильного, в этот раз собрал более ста пяти-
десяти спортсменов из 11 регионов. В итоге 
Кемеровская область собрала обильный уро-
жай наград: четыре «золота», одно «серебро» 
и две «бронзы». Все наши победители полу-
чили право выступать в первенстве России.

Николай Валуев, экс-чемпион мира по 
версии Всемирной боксерской ассоциации, 
посмотрел финальные поединки и провел 
награждение призеров в каждой весовой 
категории. Затем для журналистов была 
проведена пресс-конференция, на которой 
Николай Валуев и представители Федерации 
бокса России сообщили об организации в 
Кемерове крупного международного турни-
ра. В его рамках состоятся три титульных и 
три рейтинговых боя. Возможно, тогда на 
ринг выйдет и наш знаменитый земляк - про-
копьевский боксер-профессионал Григорий 
Дрозд. Ориентировочные сроки проведения 
турнира – 11-13 марта.

Игорь ГОНЧАРОВ.

Финальный матч «Кировец» — «Кедровка».
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Вперед  
и вверх

В Кемерове прошли  
финальные матчи первого этапа 
школьной баскетбольной лиги 
«КЭС-Баскет».

Сергей Белов.



17 февраля 2011 г.18
адреса внимания

Портативные физиотерапевтические аппа-
раты Елатомский приборный завод выпускает 
с 1989 года. Эти аппараты показаны для лечения 
широкого перечня заболеваний; предназначены 
для всех возрастных групп; применяются в 
клинических и домашних условиях; позволяют 
сократить количество принимаемых лекарств; 
просты и удобны, имеют длительный срок 
службы. Показания к применению: заболевания 
позвоночника и суставов, гипертония, сосуди-
стые заболевания конечностей, неврологические 
заболевания, хронические ЛОР-заболевания, за-
болевания желудочно-кишечного тракта, жен-
ские болезни, хронический простатит, гемор-
рой. Сегодня речь пойдет о лидере продаж, маг-
нитном аппарате АЛМАГе. 

ВЫ СПРАШИВАЛИ – МЫ ОТВЕЧА-
ЕМ

– В чем заключается принцип дей-
ствия АЛМАГа? 

–  АЛМАГ, как и другие магнитные при-
боры, действует магнитным полем. Но у него 
есть одна особенность. Дело в том, что маг-
нитные поля бывают разные: постоянные, 
переменные, импульсные. Из них наиболее 
результативное по лечебному действию бе-
гущее импульсное поле. Оно не вызывает 
привыкания, глубоко проникает в ткани, 
действует мягко и бережно. Именно таким 
магнитным полем лечит АЛМАГ. 

– Меня беспокоят боли в спине (остео-

хондроз), как их лечить АЛМАГом?
– Положите АЛМАГ на кровать, включи-

те в розетку и лягте на него спиной. Из-за 
седативного (успокаивающего) эффекта 
люди иногда во время сеанса засыпают, но 
прибор сам отключится через 22 минуты. 

– У меня деформирующий остеоарт-
роз, особенно болят пальцы. Как их ле-
чить?

– Очень легко. Нужно обернуть АЛМАГ 
вокруг пальцев, так вы создадите пронизы-
вающее их насквозь магнитное поле. Если 
остеоартрозом поражены не только суставы 
кисти, но и другие суставы (плечевой, локте-
вой, коленный, голеностопный), АЛМАГ 
накладывают вокруг сустава, как бы обматы-
вая сустав. 

– У бабушки перелом шейки бедра, 
она лежит. Куда прикладывать АЛМАГ?

– При переломе шейки бедра АЛМАГ 
нужно прикладывать, начиная сзади от 
крестца, по внешней стороне бедра до пахо-
вой связки.  Методика лечения есть в паспор-
те.

– Можно ли применять АЛМАГ для 
лечения неврита?

– Да, конечно. АЛМАГ применяется при 
локальном неврите. В незапущенных случа-

ях восстановление занимает 2-3 недели, в 
противном – затягивается на более длитель-
ный срок.

– У меня часто болит голова и «подска-
кивает» давление, диагноз – гипертония 
II степени. Знаю, что АЛМАГ понижает 
давление. Как это происходит?

– Гипертонию I-II степени лечат, воздей-
ствуя АЛМАГом на воротниковую зону. При 
этом сосуды расширяются, а давление сни-
жается, улучшается мозговое кровообраще-
ние, что актуально для больных не только 
гипертонией, но и перенесших ишемиче-
ский инсульт. 

– Мне сказали, что АЛМАГ применяют 
при сахарном диабете. Так ли это?

– Да, но уточним, что АЛМАГ применя-
ют не для лечения сахарного диабета, а для 
лечения его осложнений: диабетической 
ангиопатии и диабетической полинейропа-
тии. 

– Я хотела узнать: если сломается при-
бор, то к кому обращаться по поводу 
ремонта? 

– Во всех крупных городах у нас есть 
сервисные центры (их список прилагается 
к прибору), где всё приведут в порядок; 
если рядом - обращайтесь туда. Другой 

вариант – выслать аппарат на завод, в те-
чение 10 дней его отремонтируют и вы-
шлют обратно. Если ремонт производится 
в течение гарантийного срока (2 года с 
момента покупки), то для покупателя он 
бесплатный. 

– Скажите, можно ли пользоваться 
одним АЛМАГом всей семье?

– Да, АЛМАГом можно пользоваться 
всем членам вашей семьи, и не только им. 
Его можно применять с 1,5-летнего возраста 
и до глубокой старости. Список показаний 
к применению – 60 самых распространенных 
заболеваний. В перерывах между лечебными 
курсами, если не жалко, его можно одалжи-
вать родственникам и знакомым. Ущерба 
аппарату от этого не будет: при интенсивном 
использовании срок службы АЛМАГа не 
менее 5 лет. 

НОВИНКА! В настоящий момент Ела-
томский приборный завод начал выпуск 
нового высокотехнологичного аппарата АЛ-
МАГ-02. Он имеет неоспоримые достоинства, 
которые выделяют его из общей серии маг-
нитотерапевтических аппаратов для домаш-
него применения. Узнать обо всех возможно-
стях аппарата можно на наших выставках-
продажах и по телефону горячей линии.

От семи бед один ответ – АЛМАГ!

Внимание! Елатомский приборный завод проводит  
выставку-продажу физиотерапевтических приборов

г. Мариинск, 22 февраля, музей «Береста Сибири»  
(ул. Ленина,10), с 10 до 17 ч.
г. Междуреченск, 22-23 февраля, ДК «Распадская»  
(ул. Весенняя, 9), с 10 до 17 ч.
г. Новокузнецк, 24-25 февраля, краеведческий музей  
(пр. Пионерский, 24), с 10 до 17 ч.
г. Кемерово, 25-26 февраля, краеведческий музей  
(пр. Советский, 51), с 10 до 17 ч.
г. Осинники, 26 февраля, выставочный зал  
(ул. Студенческая, 2), с 10 до 17 ч.
На выставке Вы сможете бесплатно  проконсультироваться  
и приобрести любой аппарат по заводской цене с гарантией 
бесплатного сервисного обслуживания на 2 года. 

В связи с праздником 23 февраля всем мужчинам на прибор  
Мавит скидка 5%.
Для льготных категорий граждан действуют скидки до 10%! Тел. 
8-905-947-42-47. 
Также Вы можете приобрести приборы: г.Новокузнецк (аптека 
«Фармалайн», Кирова,21а, аптека №156, Кирова,75, ОАО «Апте-
ки Кузбасса», Орджоникидзе,17), г.Кемерово (ОАО «Аптеки Куз-
басса», Орджоникидзе, 7, Леонова, 6, Волгоградская, 32)
Гор. линия 8-800-200-01-13 (по России бесплатно). Адрес завода: 
391351, Ряз. обл., г.Елатьма, ул. Янина-25. Тел.(49131)2-21-09, 
www.elamed.com 
ЕЛАТОМСКИЙ ПРИБОРНЫЙ ЗАВОД –  
ВСЕ ДЛЯ ЗДОРОВЬЯ. ЗДОРОВЬЕ ДЛЯ ВАС.
ПРИБОРЫ ИМЕЮТ ПРОТИВОПОКАЗАНИЯ.  
ПРОКОНСУЛЬТИРУЙТЕСЬ СО СПЕЦИАЛИСТОМ. Ре
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Кемерово: т. 59-99-19
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Кемерово: т. 59-99-19г. Кемерово, ул. Д.Бедного, 1. Тел. 59-99-19,
8 902 984 9919

 

Создавая интерьер своего дома, стоит 
задуматься о природе цвета и законах соче-
таемости цветов, ведь цветовая гамма, в 
значительной мере,  определяет ваш душев-
ный настрой и психологический комфорт. 
Натяжные потолки – идеальная возможность 
создать в квартире неповторимый уют с ис-
пользованием многообразия  цветов и оттен-
ков, подойти к цветовому решению своего 
жилищного пространства с особым творчест-
вом и тщательностью.

К тому же преимущества современных 
натяжных потолков перед другими видами в 
том, что они долговечны, практичны, быстро 
монтируются.

Важно учитывать, что три главных цвета 
– это красный, желтый и синий. При их сме-
шивании можно получить все остальные тона.  
Цвета делятся на теплые (красный и желтый), 
холодные (синий и фиолетовый) и нейтраль-
ный (зеленый). 

Дело в том, что, используя в интерьере тот 
или иной цвет, можно добиться самых разно-
образных эффектов. Так, теплый тон зритель-
но уменьшает помещение, делает его камер-
ным, более уютным. Холодный, напротив, 
помогает расширить пространство, придает 
комнате более торжественный вид. Также на 
восприятие цвета в интерьере влияет освеще-
ние. 

Использование натяжных потолков раз-

личных цветов и оттенков позволит вам полу-
чить именно ту цветовую палитру, которая 
наиболее комфортна  в определенных поме-
щениях вашего дома: на кухне, в ванной и так 
далее.

Кухня. Здесь, как считают психологи, 
уместны потолки теплых тонов – красный, 
желтый, оранжевый. Дело в том, что назван-
ные цвета возбуждают и усиливают аппетит, 
в то время как черный цвет, например, его 
угнетает.

Ванная. Для маленьких ванных комнат без 
окон наиболее подходят потолки пастельных 
тонов с вкраплениями белого, черного или 
ярких цветов. В просторных ваннах цветовая 
гамма может быть более насыщенной и яр-
кой.

Спальня. Для ее оформления традиционно 
используются светлые пастельные теплые 
тона, создающие атмосферу уюта.

Кабинет. Тут обычно преобладают корич-
невые и зеленоватые тона, создающие атмо-
сферу сосредоточенности.

Детская. Младенцу до двух лет необходи-
мы  только мягкие ненасыщенные  цвета. 
Затем интерьер в комнате вашего ребенка 
будет меняться в зависимости от его возраста, 
вашего вкуса и советов дизайнера.  Творите, 
пробуйте! С натяжными потолками все воз-
можно!

(Продолжение следует...)

Натяжные потолки – советы дизайнера

ПРОВОДИТ ВЫБОРЫ НА ДОЛжНОСТЬ
заведующего кафедрой:
- экономической теории факультета 

политических наук и социологии
- политических наук
- немецкой филологии

ОБъЯВЛЯЕТ КОНКУРС  
НА ЗАМЕщЕНИЕ ДОЛжНОСТИ

профессора кафедры:
- философии 
- теории литературы и зарубежной 

литературы
- математической кибернетики
- межвузовской кафедры общей и 

вузовской педагогики
- новейшей отечественной истории

доцента кафедры:
- ЮНЕСКО по НИТ
- философии
- истории и культуры России
- иностранных языков ФИиМО
- отечественной истории 
- английской филологии №1
- английской филологии №2
- французской филологии
- общего языкознания и славянских 

языков
- теории литературы и зарубежной 

литературы
- теории языка и славяно-русского 

языкознания
- маркетинга 
- экономической теории экономиче-

ского факультета
- теоретических основ физической 

культуры
- зоологии и экологии
- физиологии человека и животных и 

валеологии
- дифференциальных уравнений
- высшей математики
- математической кибернетики
- политических наук
- социологических наук

- психологии образования
- социальной работы и менеджмента 

социальной сферы
- общей психологии и психологии 

развития
- социальной медицины и безопасно-

сти жизнедеятельности
- общей физики
- органической химии
- межвузовской кафедры общей и 

вузовской педагогики
- информационных технологий в об-

разовании
старшего преподавателя кафедры:
- налогообложения, предпринима-

тельства и права
- экономической теории факультета 

политических наук и социологии
- автоматизации исследований и тех-

нической кибернетики 
- математического анализа
- высшей математики
- экспериментальной физики
- иностранных языков 
- французской филологии
- физиологии человека и животных и 

валеологии

Ассистента (преподавателя) кафед-
ры: 

- гражданского права
- теоретических основ физической 

культуры
- математической кибернетики
- французской филологии
Заявления на участие в выборах и 

конкурсе на замещение должностей на-
учно-педагогического работника (по 
установленному образцу) подавать на 
имя ректора университета по адресу: 
650043, г. Кемерово, ул. Красная, 6, каби-
нет № 214, начальнику административно-
кадрового управления (тел. 58-10-16). 

Срок подачи заявления для участия в 
конкурсе – один месяц со дня опублико-
вания объявления.

Государственное образовательное учреждение 
высшего профессионального образования 

«Кемеровский государственный университет»
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жизнь после Ольга 
ШТРАУС.
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-И правильно делают! – 
говорит психолог 

Ольга БОГДАНОВА. – Пото-
му что пережить этот труд-
ный период действительно 
очень непросто.

На самом деле, путь у 
вашей героини (да и у любой 
женщины, которая хочет 
сохранить себя как личность) 
в такой ситуации только 
один: простить. И неважно, 
останутся они вместе с му-
жем или расстанутся, про-
стить все равно придется. 
Зачем? Об этом – чуть поз-
же.

Известно, что мужчины и 
женщины любят по-разно-
му. Мужчина – это такой 
поезд с вагончиками, где 
один вагон – его статус, дру-
гой – доходы, третий – лю-
бовница, четвертый – эруди-
ция, ум, талант и так далее. 
Чем больше вагончиков, тем 
значимее он в собственных 
глазах. Мужчина умеет лю-
бить сразу нескольких жен-
щин: и жену, и любовницу, и 
секретаршу… Женщина лю-
бит иначе: для нее ее мужчи-
на – ее часть, он неотделим от 
ее сути. Именно поэтому она 
воспринимает измену как 
предательство, как «другой 
выбор», как личное оскорб-
ление. А с точки зрения 
мужчины – никакого выбора 
нет! Как говорится, если ты 
любишь пельмени, вовсе не 
обязательно питаться только 
ими.

 Заметьте: брак, как пра-
вило, мужчины не разруша-
ют. Все рушит только жен-
щина. Разрешает ли это 
«конфликт измены»? Нет. 
Потому что если ты все раз-
рушаешь, потакая собствен-
ному эго, ты, уже в другой 
любовной связи, начнешь все 
то же самое сначала, и нет 
никакой гарантии, что вновь 
не окажешься в том месте, от 
которого бежала. Так и будем 
рвать отношения всю жизнь? 
Незавидная перспектива, 
особенно если учесть, что 
«рвать с подлым изменщи-
ком» с каждым новым бра-
ком будет все сложнее, а 
перспектив на встречу с но-
вым принцем будет все мень-
ше…

Во-вторых (и это важно 
понимать!) связь, даже в слу-
чае развода, так просто не 
рвется. Даже если вы разъ-
едетесь по разным городам, 
даже если женщина выйдет 
замуж – она все равно остает-
ся в диалоге с обидчиком. 
Эту рану своего непрощения 
она будет зализывать всю 
жизнь. До тех пор, пока не 
простит. Иначе вывеска «все 
мужики – сволочи» пожиз-
ненно будет с ней (в этом – 
суть женского одиночества).

Так не лучше ли (если 
работать над прощением все 
равно придется) остаться 
вместе с прежним мужем? 
По крайней мере, разруше-
ний меньше. 

- Но, быть может, рас-
ставшись, легче простить? 
Ты ведь таким образом уже 
наказал любящего и люби-
мого человека расставани-
ем? Значит, вы квиты.

- Это иллюзия. Обида – в 
нас. И когда обиженный 
наказывает, он никогда не 
получает утоления. Утоле-
ние приносит не месть – 
только прощение. Иногда 
на это уходят годы и годы. 
Но через это проходят прак-
тически все женщины. Че-
рез эту работу мы делаемся 
лучше. Милосерднее. Ра-

зумнее. Богаче духовно.
- Это понятно. Непо-

нятно – как справиться с 
обидой, как «залатать» свое 
поврежденное эго?

- Надо предпринять не-
сколько необходимых шагов. 
Первый – выпустить пар. 
Условно говоря, порвать че-
тыре подушки, нареветься, 
назлиться, увидеть себя та-
кой вот разъяренной фури-
ей. Позволить себе ею по-
быть.

Второй шаг: необходимо 
сказать мужу, что вы все зна-
ете. Есть женщины, которые 
свое тайное знание про изме-
ну мужа держат при себе как 
секретное оружие. Для жен-
щины это губительно. Это – 
верный путь к болезням. Да 
ее может просто разорвать 
такая «двойная бухгалтерия»! 
Надо честно поговорить (луч-
ше – спокойно, для чего и 
необходим был первый шаг, 
который следует проделать в 
одиночестве). Вполне воз-
можно (что бывает, впрочем, 
крайне редко), что к мужчи-
не пришла настоящая лю-
бовь. Тогда, действительно, 
выход один: расставаться. 
Чужую любовь надо уважать, 
ее нельзя топтать, пачкать. 
Но чаще всего (примерно в 
70% случаев) это – просто 
роман, мимолетное увлече-
ние. (Секс и любовь лежат 
внутри мужчины на разных, 
далеких друг от друга, полоч-
ках! Это у женщин они – сов-
сем рядом). Так вот, надо 
выяснить, что внутри него 
происходит. Надо его услы-
шать. И полученному ответу 
– поверить. Это тоже доволь-
но трудно: зачастую женщи-
ны приписывают своим 
мужьям-изменникам любов-
ные страсти такой силы, ка-
кой они на самом деле не 
имеют.

Третий шаг: поизучайте 
вопрос. Не надо думать, что 
ты, прекрасная, чего-то не-
добрала (феромонов, образо-
вания, длины ног, молодости 
и т.д.). Нет! Но с холодным 
рассудком присмотреться к 
сопернице, к его отношению 
к ней и понять, что же его 
все-таки пленило там, бывает 
весьма и весьма полезно. 
Может быть, пришла пора 
вам поменять свой имидж? 
Может, надо заняться каким-
то интересным для себя де-
лом? Реанимировать подза-
бытые увлечения, вспомнить 
те радости, которым в суете 
будней давно не предавалась, 
а когда-то так их ценила! Не 
для того, чтобы сказать себе: 
ага, она иностранный язык 
знает, стало быть, в отместку, 
выучу-ка я – два! Нет. Но, 
порывшись в себе, может, 
стоит вернуться к развилке, 
на которой когда-то стояла и 
выбрала семейную жизнь с 
мужем, принеся в жертву 
этому выбору какие-то свои 
таланты, нереализованные 
хобби и т.п. Заняться ими 
сейчас – самое время. Это 
поспособствует наращива-
нию собственной личности. 
И тогда – возможен новый 
роман. Со своим старым 
мужчиной.

Только это будут уже 
совсем другие отношения. 
Более бережные, более инте-
ресные, более наполненные.

Плюс-минус 
другая женщина
Женский голос в телефонной 

трубке попросил мужа: «Володю 
можно?». И – то ли интонация была 
какой-то неприлично интимной, то 
ли капризные нотки в чужом женском 
голосе Марусе не понравились, только 
она вдруг напряглась, спросила жест-
ко, чего обычно никогда не бывало: «А 
вам он зачем?» Ответ только под-
твердил подозрения: «Ну, какая раз-
ница…»

Вот нахалка! Вообще-то Маруся 
Владимира никогда не ревновала, но 
тут что-то царапнуло сердце. Вдруг 
разом припомнились все необычности, 
которые творились с ее Володей в 
последнее время. То – укатит внезапно 
в командировку на пару дней, и явля-
ется домой каким-то рассеянным, 
томным. Спросишь его о чем-нибудь 
обыденном – задумается, как будто 
мировую проблему она его призвала 
обсуждать!

Воспитанная на статьях из глян-
цевых журналов, Маруся решила «не 
пороть горячку». Даже если что-то и 
замаячило на володином душевном 
горизонте – надо промолчать, авось 
само рассосется. Однако быть женой-
дурой, которая обо всех мужниных 
«шалостях» узнает последней, ей 
тоже не хотелось. Краснея за собс-
твенное любопытство, вытащила его 
мобильник, проверила все SMS-ки. И 
точно! Одна из последних, с незнако-
мого номера, капризно вопрошала: «Я 
у тебя еще есть или уже нет?»

Ах, вот как! В активной Маруси-
ной душе проснулся шпионский азарт. 
Впрочем, она, читая дамские детек-
тивы, всегда догадывалась о своих 
разведывательных способностях. Но 
тут они проявились сполна. Она взло-
мала его электронный ящик (к ее 
удивлению, сделать это оказалось 
довольно легко), и перед ней разверз-
лись чудовищные бездны. Оказывает-
ся, роман с «незнакомкой» из дочерней 
фирмы, которую курировал ее муж 
(фирму, а не незнакомку! Впрочем, 
какая теперь разница), продолжается 
уже несколько месяцев. Оказывается, 
там царят африканские страсти! 
Оказывается, она жить без него не 
может и в подтверждение тому от-
крытым текстом заявляет, что хо-
чет от него ребенка. Более того, из 
последних писем Маруся поняла, что 
мечта эта близка к осуществлению: 
незнакомка на сносях, и Володя вос-
принял это признание вполне благо-
склонно. Будем рожать?!   

Вести дальше  партию Штирлица 
Маруся не могла: устроила своему 
Володечке роскошный скандал. С ры-
данием, битьем посуды, уличением в 
предательстве. Он тоже на нее орал: 
что она – дура, что уходить ни к ка-
кой незнакомке он не собирается, что 
читать чужие письма – неприлично, 
что у каждого мужика бывают «левые 
завороты», и умная женщина обязана 
это понимать, а «левый» ребенок, 
может, вообще не его, так что пусть 
Маруся успокоится.

Эта безобразная сцена кончилась 
ничьей: Володя ушел ночевать к маме 
(свекровь звонила вечером,  пыталась 
выведать, что у них там произошло). 

А Маруся принялась решать задачку 
со всеми заранее известными ответа-
ми. Выходов намечалось два. Первый 
– гордый. Расстаться и не прощать. 
Только вот как пережить унижение? 
Как собрать себя по кусочкам после 
такого жизненного краха? Как снова 
почувствовать себя молодой, краси-
вой, достойной счастья? Призрак не-
знакомки, она это знала, будет пресле-
довать ее и после разрыва. И хотя в 
умных книжках пишут, что влюбля-
ются мужчины отнюдь не в лучших, 
что таинственное влечение мужчины 
к женщине – это просто игра феромо-
нов, которые отчего-то в одной чело-
вечьей самке проявляются ощутимее, 
чем в другой, и никакого отношения к 
особенностям личности это не имеет, 
все равно было жутко обидно.  Ну, 
почему, почему в сопернице нужных 
Володе феромонов оказалось больше, 
чем в Марусе? Некстати вспомнилась 
подружка Светка: она вот так же 
рассталась со своим благоверным, 
когда тот привез ей с курорта стыд-
ную болезнь. Недавно Светка призна-
лась: «Три дня Сергей передо мной на 
коленях стоял. А мне надо было, что-
бы пять! Дурочка. Согласилась бы на 
три – теперь бы жили лучше прежнего. 
На той своей он ведь так и не женился». 
В итоге - прибрала  хорошего мужика 
какая-то третья…

Другой вариант развития собы-
тий Маруся называла «милосердным». 
Все забыть, все простить. Если он 
сказал, что никуда уходить не соби-
рается, значит, то чувство, что 
связывает его с Марусей, – крепче и 
значимей для него, чем «новая любовь». 
И ушел-то ведь после скандала не к 
ТОЙ, а к маме – тоже о многом гово-
рит. Только… Только 
вот как утихомирить 
сердце в таких обстоя-
тельствах? Как остать-
ся прежней, веселой, не-
жной Марусечкой, если 
вся она сейчас – одна 
сплошная обида? Вспом-
нила свою двоюродную 
тетку. Та, вот так же 
обнаружив, что у мужа 
растет ребенок на сто-
роне, ломать семью не 
стала. Правда, всю жизнь 
после жила с поджатыми 
губами. А это долго дли-
лось… И муж рядом с ней 
– то стелется, грехи за-
маливает, то, устав 
быть вечно виноватым, 
срывается в безудержные 
загулы. Хуже атмосферы, 
чем в том доме, Маруся 
нигде больше не видела.

Значит, что же? Ту-
пик? Или (тоже выход) - 
следует вырвать себя из 
этой жизни, чтобы не 
надо было принимать 
вообще никаких решений, 
если все равно все они 
сулят одну сплошную 
боль?

В таком состоянии 
люди обращаются за 
помощью к психологам.
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 ГОршкОв. Для детей и их родителей, 
бабушек и дедушекМой адрес:

650991, кемерово,  
пр. Октябрьский, 28,  
редакция газеты «кузбасс», кузе.
e-mail: kuzya-42@yandex.ru
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Поздравлял-ка

Угадай-ка

Мультвикторина

1. Герой этого фильма мечтал:
а) поймать бабочку
б) рыбку
в) зайца

2. На свои каникулы он поехал:
а) в Австралию
б) в Антарктиду
в) в Африку

3. кадры из какого фильма вы видите здесь?

Если вы правильно ответили на все вопросы викторины, то догада-
лись, о каком мультике идет речь. Значит, вам необходимо в пятницу, 
18 февраля, звонить по редакционному телефону (3842) 72-13-83 с 12.00 
до 12.30. Пятый дозвонившийся получит пригласительный на два лица 
в сеть кинотеатров «космос» — «восток».

ваш любитель мультиков кузя.

Внимание!
кемеровская сеть кинотеатров «космос» – «восток»  

и детская страничка «кузя» газеты «кузбасс»  
проводят мультвикторину.

вОПрОсы:

ПОЗдрАвляЕм 
победителя предыдущей 

мультвикторины  
лой Елену Евгеньевну,  

9 лет (г. кемерово).
лицей №62,  
класс 3«Б». ребятишки, найдите настоящий силуэт маши и медведя.

в нашем дворе намело  
три больших сугроба. ребята, сложите 
цифры внутри каждого из них и узнайте 
количество лопат, которые должен 
перекидать дворник. какой из сугробов 
он уберет быстрее?

друзья, найдите и сосчитайте все яблоки,  
которые упали с дерева.
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особый случай Галина 
БАБАНАКОВА.

«Смерть была непредотвратима», – так 
черным по белому напечатано в официальном 
ответе компетентных лиц на жалобы родных 
Татьяны. И в этом же ответе сказано, что 
ожоги третьей степени на теле Татьяны со-
ставили 99,9%. А это несовместимо с жизнью. 
Даже в тех случаях, когда ожогами поражено 
«только» 60 процентов тела, летальность 
почти стопроцентная.

– Но почему тогда врач областного ожого-
вого центра сказал нам, что время было по-
теряно?! – с горечью в голосе вопрошает млад-
шая сестра Татьяны – Елена.

I. Понятно безутешное 
материнское горе. На-

прасны для нее все слова 
утешения с выводом: 
«Жизнь-то все равно про-
должается». И совет: 
«Надо смириться» вряд 
ли успокоит сердце Нины 
Григорьевны. Я еду в 
Красный Яр по следам 
грустного письма. Хотя 
пожар случился еще 8 
мая 2010 года. Да и слу-
жебное расследование 
уже проводилось. С уча-
стием медиков и работ-
ников прокуратуры. Ха-
латности, равнодушия, 
врачебных ошибок после 
всех проверок не выявле-
но. Но с выводами комис-
сии Нина Григорьевна не 
согласна. Уверена: не то-
ропились спасти Татьяну, 
начиная со «скорой».

Забегая вперед, скажу, 
что не жаждет Нина Гри-
горьевна ничьей «крови». 
И от того, что кого-то бы 
наказали, ей не станет 
легче. Татьяну-то все рав-
но не вернуть. Зачем же 
тогда это письмо с обида-
ми?

– Чтобы к другим, зо-
вущим на помощь, боль-
ше не опоздали, – объяс-
няет она. – И вообще 
пусть больше заботятся о 
людях глубинки.

Нина Григорьевна, 
тяжело вздохнув и смах-
нув слезы, скатившиеся 
из глаз по щекам, стала 
рассказывать, как она 
потеряла дочь.

– Ничто не предвеща-
ло беды. Напротив, Тать-
яна да и я тоже радова-
лись, что из Кемерова 
приехал домой Володя, 
старший 19-летний сын 
Тани. Он у нас студент. 
Правда, зять Анатолий в 
Кемерово уехал. Руки у 
него золотые, вот и про-
сят помочь в каком-то 
строительстве. Прирабо-
ток, то есть дополнитель-
ные деньги, в большой 
семье, конечно же, не 
лишний. Вечерком Таня 
заглянула ко мне. Вот 
здесь, на этом диванчике, 
мы с ней посидели, пого-
ворили о том, что и когда 
в огородах сажать будем. 
Из моего огорода их 
усадьба с большим до-
мом как на ладони вид-

Это был 

не Татьянин 
день

Письмо из Красного Яра что тяжелый 
камень. Тянет, давит и покоя не дает. 
Автор письма – Нина Григорьевна 
Пронина – написала о большой беде: 
при пожаре у нее тяжело пострадала 
дочь Татьяна. На пятый день  
после происшествия Татьяна умерла.
«Увы, врачи не сделали все возможное, 
чтобы спасти мою доченьку… 
Осиротели трое ее детей. Младшему 
Ванятке было тогда всего лишь 
два годика с небольшим… Конечно, мир 
не без добрых людей. Поклон всем,  
кто помог нам в трудные дни…  
А вообще-то мы, простые смертные,  
не имеем права на спасение своих 
жизней… С праздниками вас всех.  
И с прошедшими, и с теми, какие будут. 
Но уже не для меня».

на… была. А сейчас мне и 
глядеть-то в ту сторону 
страшно. Боюсь, что сердце 
от боли разорвется. А еще 
от вины. Не могу я никак 
избавиться от этого навяз-
чивого чувства вины перед 
Таней. А вдруг все-таки 
можно было ее спасти? И 
зачем она только во второй 
раз в горящий дом побежа-
ла? Дети-то ведь были уже 
на улице: Володя, Ниночка, 
Ванятка. А Таня хотела еще 
сумку с документами спас-
ти. Конечно, она уже в 
шоке была: и от горя, и от 
боли. Не ведала, что дела-
ла, вот и шагнула за своей 
смертушкой… Будь дома 
Анатолий, то все было бы 
иначе. Может, и пожар бы 
не случился. Не замкнула, 
не вспыхнула бы проводка. 
Анатолий все-таки мужчи-
на, отец. Хотя и Володя 
тоже повел себя по-муж-
ски. Зачем, зачем же снова 
Танюша в огонь кину-
лась?!

II. Этот же запоздалый 
вопрос я услышу и от 

других красноярцев…

Красный Яр – село осно-
вательное, раскинувшееся 
по обе стороны федераль-
ной трассы. Автобусы с 
пассажирами, а также 
дальнобойщики со своими 
необъятными фурами зача-
стую делают остановку и у 
кафе «Три медведя», и у 
бензоколонки, что как раз 
напротив. Здесь, на заправ-
ке, работает муж Татьяны 
(теперь уже вдовец) Анато-
лий Кудрявцев. Здесь до 
рождения третьего ребенка 
работала и Татьяна. Но 

познакомились Таня и Ана-
толий в Новосибирской 
области. Там в небольшой 
деревеньке учила ребяти-
шек Татьяна Николаевна. 
Анатолий родом из той 
малой деревни. Можно 
сказать, был там первым 
парнем.

Но и в Красном Яре он 
человек не последний.

– Во всех отношениях 
семья была благополучной, 
– так скажет мне глава крас-
ноярской сельской терри-
тории Александр Волков.

Версию, что пожар слу-
чился из-за нетрезвой бес-
печности хозяев, исключи-
ли сразу же. Это не про 
Кудрявцевых. Другое дело 
– несчастный случай, замы-
кание проводки.

Сам Александр Василь-
евич Волков знает о траге-
дии не понаслышке. Как и 
должно быть, глава прибыл 
на место ЧП сразу, как 
только узнал о нем. И вме-
сте с родными Татьяны 
тоже вызванивал «скорую». 
Как свидетельствуют ре-

зультаты служебной про-
верки, она приехала через 
два часа. Но родные Татья-
ны стоят на своем: «Не че-
рез два, а только через три 
часа».

От райцентра, а это 
поселок Ижморский с его 
центральной больницей, 
рейсовый автобус идет все-
го час. А тут «скорая», пусть 
даже и не три, а два часа 
добиралась…

– Почему не повезли 
Татьяну сразу в Кемерово, 
в ожоговый центр?!

И этот вопрос безутеш-
ная мать задавала и задает 
уже не в первый раз. И она, 
и все родные до сих пор 
уверены, что ожоговый 
центр с его специалистами 
были какой-никакой, а все-
таки надеждой, «спаси-
тельной соломинкой». Это 
ведь не реанимация их 
районной больницы, где 
Татьяна находилась до 11 
мая.

Но чуда не произошло. 
13 мая Татьяны не стало.

«Смерть была непред-
отвратима», – так черным 
по белому напечатано в 
официальном ответе ком-
петентных лиц на жалобы 
родных Татьяны. И в этом 
же ответе сказано, что ожо-
ги третьей степени на теле 
Татьяны составили 99,9%. А 
это несовместимо с жиз-
нью. Даже в тех случаях, 
когда ожогами поражено 
«только» 60 процентов 
тела, летальность почти 
стопроцентная.

– Но почему тогда врач 
областного ожогового цен-
тра сказал нам, что время 
было потеряно?! – с горе-
чью в голосе вопрошает 
младшая сестра Татьяны – 

Елена. Имя врача она, прав-
да, не знает.

III. К сожалению, это не 
единственный слу-

чай, когда люди, потеряв-
шие близких, никак не 
могут смириться с мыслью, 
поверить, что врачи дей-
ствительно делали все воз-
можное для их спасения. И 
что они, врачи, увы, не 
боги… До сих пор в редак-
цию звонит пожилой вдо-
вец, потерявший жену три 
года назад. Ее болезнь была 
неизлечимой. А он не ве-
рит. Ведь он и она, не утра-
тившие своей любви друг к 
другу за долгие годы счаст-
ливой жизни, обещали, что 
уйдут в мир иной только 
вместе…

Да, Татьяна была не 
единственной дочерью. 
Нина Григорьевна – много-
детная мать. У нее два сына 
и теперь осталось три доче-
ри – Лариса, Юлия, Елена. 
Но уход Татьяны – все равно 
невосполнимая утрата. И 
не только сложившиеся 
обстоятельства винит Нина 
Григорьевна, но и себя 
тоже.

Какое-то время зять 
Анатолий с младшими 
детьми жили в доме Нины 
Григорьевны, но потом, 
получив денежную по-
мощь от губернатора об-
ласти (по мере своих бюд-
жетных возможностей 
помогла и районная адми-
нистрация), купил дом. 
На селе цены на жилье не 
заоблачные. Да и дом из 
разряда старых. Но, как я 
уже говорила, руки у Ана-
толия золотые, привел 
дом более-менее в поря-
док. У Анатолия и сейчас 

две коровы. Как было и 
при Татьяне. Бычка вот 
только увели мароде-
ры.

Огород уже на новой 
усадьбе тоже не зарастал 
бурьяном. Татьяна была 
и сама хорошей хозяй-
кой, и старших детей 
трудиться научила. Те-
перь Нина (ей 15 лет) в 
доме хозяюшка. И Воло-
дя, когда приезжает до-
мой, тоже не сидит сложа 
руки. Помогает отцу по 
хозяйству.

Младший Ванюшка 
ходит в детский сад. В 
отличие от старшего бра-
та и сестренки весь ужас 
8 мая прошлого года не 
помнит. Маму на фото-
графиях, конечно, узнает. 
Часто смотрит на дверь. 
Она открывается. В нее 
входят родные люди с 
добрыми лицами. Но 
мамы среди них нет.

…В тот день, когда я 
приезжала в Красный 
Яр, на двери дома Анато-
лия висел замок. От ка-
литки к дороге тянулся 
след от саночек. Видимо, 
на прогулку вышли Куд-
рявцевы. На свежий воз-
дух. Он в селе, да еще 
таком уютно-красивом, 
как Красный Яр, особен-
ный.

Во дворе на веревке 
сушилось белье. На окнах 
– шторы. За шторами – 
течет своя жизнь, кото-
рую Анатолий по-преж-
нему ни с кем не обсужда-
ет. Так поступала и его 
молчаливая жена Татья-
на.

Она не успела вос-
пользоваться материн-
ским капиталом, серти-
фикат на который был 
получен после рождения 
Ванюши. Теперь им рас-
порядится Анатолий. 
Конечно, взвесив все «за» 
и «против» в пользу де-
тей.

Володя уже проходит 
практику на разрезе 
«Черниговский». После 
того как получит диплом 
(он почти на «отлично» 
учится в горном коллед-
же), собирается посту-
пать в институт…

А свой дом мать Тать-
яны, Нина Григорьевна, 
собралась продавать. 
Главная причина – каж-
додневное напоминание 
о пожаре. Есть и еще 
причина: у сына, кото-
рый живет в Новосибир-
ской области, скоро ро-
дится ребенок. Надо по-
мочь. Всех одиннадцать 
внуков, которых подари-
ли Нине Григорьевне ее 
дети, она, как говорит 
сама, пропустила через 
свои руки.

И еще. Рыдая у гроба 
Татьяны, Нина Григорь-
евна то и дело, взмывая 
руки к небу, умоляла:

– Всех заклинаю: не 
входите в горящие избы!

НА СНИМКЕ: (из се-
мейного архива) тогда 
еще счастливая Татьяна 
и ее сынок Ванюша.

Ижморский район.



17 февраля 2011 г.22
правовое поле

госуслуги

Подготовила 
Оксана 

ПАНАРИНА.

следствием установлено

громкие дела

В 2010 году 
следователи главного 
следственного 
управления при ГУВД 
по Кемеровской 
области передали  
в суд 16 уголовных дел, 
связанных  
с криминальной 
«деятельностью» 
организованных 
преступных групп,  
в качестве обвиняемых 
по ним проходят 
более 60 человек.
О специфике 
нынешней 
организованной 
преступности –  
наша беседа с 
заместителем 
начальника 
областного 
милицейского главка, 
начальником ГСУ 
генерал-майором 
юстиции Александром 
БеРезУтСКИм:

– Александр Николае-
вич, за последние годы спе-
цифика расследования по-
добных преступлений как-
то изменилась? 

– Наверное, современ-
ная организованная пре-
ступность стала по-настоя-
щему «организованной». 
Если в «лихие 90-е» преступ-
ные группы, по большому 
счету, были относительно 
примитивными, строились 

часто по самой простой 
схеме, да и преступления 
совершали по большей 
части общекриминальные 
– разбои, грабежи, кражи 
автотранспорта, вымога-
тельства, то сейчас все чаще 
встречаются случаи мошен-
ничества, хищения с пред-
приятий. Как правило, та-
кие преступления заранее 
тщательно подготавливают-
ся и планируются, четко 
распределяются роли их 
участников. Поэтому вы-
явить всех членов таких 
группировок и привлечь их 
к ответственности порой 
бывает очень непросто.

В то же время ОПГ «об-
разца лихих 90-х» не совсем 
исчезли. Например, в 2010 
году мы расследовали и 
направили в суд уголовное 
дело по обвинению троих 
мужчин в совершении ряда 
вымогательств на террито-
рии города Киселевска и 
понуждения к отказу от 
сделки. Все они ранее уже 

были неоднократно суди-
мы. Бандиты обязывали 
местных предпринимате-
лей ежемесячно выплачи-
вать им «дань» – от 7 до 30 
тысяч рублей. Причем де-
ньги вымогались под при-
крытием деятельности час-
тного охранного предпри-
ятия, с помощью угроз и 
насилия. Однако только 
запугиваниями обвиняемые 
не ограничивались. И ком-
мерсанты вынуждены были 
на заведомо невыгодных для 
них условиях заключать 
договор о сотрудничестве с 
подставным ЧОПом, кото-
рый якобы гарантировал 
безопасность их коммерчес-
кой деятельности. Кое-кто 
из коммерсантов даже вы-
нужден был покинуть свой 
город и перебраться в дру-
гое, более безопасное место. 
Так продолжалось до тех 
пор, пока все члены группы 
не были задержаны сотруд-
никами милиции.

– Есть ли какие-то 

особенности у нашей, куз-
басской организованной 
преступности? 

– В последнее время мы 
все чаще сталкиваемся с 
преступлениями в топлив-
но-энергетическом комп-
лексе, за которыми стоят 
как раз ОПГ с преступны-
ми сообществами. Наибо-
лее этому подвержена уг-

ледобывающая промыш-
ленность. Хищения с шахт, 
разрезов, кражи горюче-
смазочных материалов уже 
давно никого не удивляют. 
Например, в прошлом 
году было направлено в суд 
уголовное дело по органи-
зации преступного сооб-
щества, по нему проходят 
15 человек. Оно было созда-
но для хищений ГСМ с 
одного из угольных пред-
приятий Междуреченска. 
Почти год водители топли-
возаправщиков недолива-
ли дизельное топливо в 
большегрузные автомоби-
ли. Под покровом ночи 
«сэкономленное» ГСМ вы-
возилось за пределы пред-
приятия в специально обо-
рудованные места, а потом 
реализовывалось подель-
никами в том же Междуре-
ченске или в Новокузнецке. 
Материальный ущерб 
угольщикам превысил 3 
миллиона рублей. 9 из 15 
фигурантов уголовного 
дела оказались работника-
ми того самого предпри-
ятия, на территории кото-
рого и развернулась пре-
ступная деятельность. 

– В чем сложность рас-
следования таких уголов-
ных дел?

– Это довольно кропот-
ливая работа и длительный 
процесс. К сожалению, не 
всегда удается сразу вычис-
лить всех членов ОПГ, ведь 
зачастую в них замешаны 
сами работники предпри-
ятий. И каждый из них 

По следам 
организованной 
преступности

выполняет только свою 
определенную роль, поня-
тия не имея, кто же еще 
входит в группировку. 
Плюс ко всему иногда на 
территории Кузбасса раз-
ворачивают свою «де-
ятельность» преступные 
группы из соседних реги-
онов. И поэтому для рас-
следования таких дел не-
обходимо плотное взаи-
модействие с коллегами 
со всей Сибири.

Подготовила  
татьяна  

еРемеНКО.

Каждый, кто решит 
оформлять паспорт на 
ребенка через портал гос-
услуг, должен знать: пре-
жде нужно оформить 
СНИЛС (страховой номер 
индивидуального лицевого 
счета пенсионного свиде-
тельства) и ИНН (иденти-
фикационный номер нало-
гоплательщика). По сло-
вам мамы Алины, времени 
на оформление этих доку-
ментов ушло совсем не-
много. ИНН дочери выда-
ли практически сразу, а 
СНИЛС – в течение 10 
дней. 

Когда все документы 
были на руках, Алина вмес-
те со своей мамой присту-
пили к созданию «личного 
кабинета». Регистрация и 
занесение своих персо-

нальных данных заняли 
меньше часа. А вот логин 
и пароль, которые высыла-
ются на указанный почто-
вый адрес, пришлось ждать 
в течение двух недель. Зато 
теперь девочка с гордостью 
рассказывает всем своим 
друзьям и знакомым, что в 
Кузбассе она оказалась са-
мой первой в качестве «по-
лучателя внутреннего пас-
порта гражданина Россий-
ской Федерации» по дости-
жении 14 лет с помощью 
Интернета. 

Вместе с Алиной в 
УФМС за паспортом при-
шли ее подруги. Там им 
организовали чаепитие, а 
самой Алине работники 
миграционной службы 
подарили флеш-карту. 
Подруги сразу же решили: 

оформлять паспорта будут 
точно так же. А сама Алина 
уверена, что еще не раз 
обратится к порталу за 
оформлением других до-
кументов, ведь это сущест-
венно экономит время. 

По словам и.о. началь-
ника отдела оказания госус-
луг в электронном виде 
УФМС по Кемеровской 
области Натальи Гинияту-
линой, не случайно, что 
первым такой паспорт по-
лучил именно подросток.

- Дети сегодня очень 
продвинуты, они букваль-
но «родились» в Интерне-
те. 

Только с начала 2011 
года в отдел оказания гос-
услуг в электронном виде 
УФМС России по Кеме-
ровской области поступи-
ло порядка 350 заявлений 
от граждан по всем предо-
ставляемым услугам, что 
составляет одну треть от 
всего количества заявле-
ний, поступивших за 9 

месяцев прошлого года. 
Всего же с апреля 2010 
года в УФМС России по 
Кемеровской области пос-
тупило 1330 заявлений, из 
которых 1050 – на оформ-
ление заграничного пас-
порта нового поколения, 
64 заявления составляют 
запросы по адресно-спра-
вочной работе, 22 – на 
оформление паспорта 
гражданина РФ и т.д.

Оксана ЮРЬеВА.

Как Алина стала первой
В УФмС России по Кемеровской 
области состоялось торжественное 
вручение первого паспорта, 
оформленного через портал 
государственных услуг. Документ 
получила 14-летняя Алина Уланова, 
ученица одной из кемеровских 
школ. Именно она и надоумила 
свою маму оформить документы 
через Интернет. А получать паспорт 
пришла в миграционную службу 
вместе с подругами. там им устроили 
небольшой праздник.

В Кемерове суд при-
говорил к штрафу 

в 250 тыс. рублей и.о. 
начальника отдела ве-
сового контроля мАУ 
«Кемеровские автодо-
роги» Олега терехина. 
По информации СУ 
СКП по КО, он  при-
знан виновным в совер-
шении преступления, 
предусмотренного  ч.2 
ст. 290 УК РФ (получе-
ние взятки должност-
ным лицом  за незакон-
ное бездействие в поль-
зу взяткодателя).

Следствием  и судом 
установлено, что зло-
умышленник за несо-
ставление актов о нару-
шении норм перевозок 
тяжеловесных  грузов по 
дорогам Кемерова полу-
чил от директора одного 
из коммерческих пред-
приятий взятку в сумме 
20000 рублей. А также 
пообещал ему, что его 
подчиненные  не будут 
принимать законные 
меры по выявлению на-
рушений норм перево-
зок. Обвиняемый был 
задержан с поличным 
сотрудниками УФСБ. 

Следственными ор-
ганами Следствен-

ного комитета РФ по 
Кемеровской области 
завершено расследова-
ние уголовного  дела в 
отношении двух жите-
лей Новокузнецка, 19 и 
21 года от роду, а также 
их 21-летней знакомой, 
которые обвинялись в 
нескольких преступле-
ниях, в том числе и 
убийстве.

В сентябре прошлого 
года они уговорили зна-
комую разместить на 
одном из сайтов сообще-
ние о желании познако-
миться с мужчиной. По 
объявлению в гости к 
девушке приехал жи-
тель Прокопьевска. В 
момент их свидания на 
пороге дома появились 
молодые люди и пред-
ложили «сопернику» 
заплатить им 150 тыс. 
рублей, правда, затем 
снизили вымогаемую 
сумму до 50 тыс. рублей. 
У мужчины при себе 
таких денег не оказалось. 
Тогда его вывезли в поле, 
сняли с него золотые 
украшения, нанесли ему 
множественные удары 
топором. В результате 
потерпевший скончался. 
Это уголовное дело на-
правлено в суд. 
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домашняя оранжерея

вопрос - ответ

уроки на завтра

Что такое саговая каша и 
как ее приготовить?

П. КУЗЬМИН.
Кемерово.

Крупа саго чаще всего выраба-
тывается из сырого картофельного 
или кукурузного крахмала. Гораз-
до реже в торговлю поступает саго 
натуральное, приготовленное из 
сердцевины саговой пальмы, со-
держащей сырой крахмал.

По внешнему виду крупа пред-
ставляет собой однородные по 
величине матово-белые шарики 
диаметром 3 мм, которые при 
варке разбухают, увеличиваясь в 
два-три раза.

Готовить кашу просто. Воду 
солят, доводят до кипения, добав-
ляют крупу и варят на небольшом 
огне, пока каша не загустеет. Ка-
стрюлю снимают с огня, закрыва-
ют крышкой на полчаса, в кашу 
добавляют масло и перемешива-
ют.

Ингредиенты: на 5 стаканов 
воды берут 1,5 стакана крупы саго, 
2 столовые ложки масла, ¾ чайной 
ложки соли.

совет

Близится пора сева  
на рассаду,  
и садоводы заранее 
готовят себя  
к разочарованиям – 
всхожесть семян, 
увы, оставляет 
желать лучшего…

- Эта проблема мне знакома, 
- говорит садовод-опытник Тама-
ра Ильнична Шахно, - и я давно 
научилась ее решать. Методик 
предпосевной обработки семян 
множество, часть из них нацелена 
на быстрейшее пробуждение, 
повышение всхожести. Тут и за-
мачивание в зольном растворе, в 
соке алое, специальных препара-
тах, которые сегодня предлагают-
ся в изобилии. Но самое эффек-

тивное, на мой взгляд, средство 
– это янтарная кислота.

Янтарная кислота больше 
известна как лечебное средство, 
но мало кто знает, что этот пре-
парат является уникальным сти-
мулятором для пробуждения 
семян. Технология проста: 1/5 
часть таблетки нужно растворить 
в 2 столовых ложках воды и в этом 
растворе подержать семена 10-12 
часов. После обработки семена 
можно, положив во влажную 
ткань, оставить на сутки-двое для 
более полного набухания, а мож-
но сразу приступать к севу.

По моим наблюдениям, обра-
ботка в растворе янтарной кисло-
ты помогает пробуждению даже 
старых семян, не бывает она лиш-
ней и для свежих, поскольку пи-
тает будущий росток полезными 
веществами, дает ему энергию 
роста.

Ну-ка, семечко, 
проснись!

У нас нередко 
комнатной каллой 
называют каллу 
эфиопскую – 
зантедесхию 
(Zantedeschia)  
и выращивают ее,  
как правило,  
в домашних условиях. 
Ведь родом она из 
Африки, где растет 
на достаточно 
обводненных почвах,  
и потому обеспечить 
ей нужный 
микроклимат 
на участке непросто.

Не все любители до-
машнего цветоводства ре-
шаются завести это расте-
ние, которому требуется 
специфический уход и 
период покоя. Но те, кто 
не побоялся трудов, не 
жалеют. Ведь зантедесхия 
очень привлекательна сво-
ими крупными прикорне-
выми темно-зелеными 
листьями, а уж в цветении, 
когда на длинных стрелках 
раскрываются соцветия-
початки, обернутые труб-
чатым покрывалом, от нее 
и вовсе глаз не оторвать.

Подарок  
с сюрпризом

… Цветущие каллы, 
посаженные в двухведер-
ный горшок, я получила в 
подарок от голландской 
фирмы за участие в семи-
наре по луковичным расте-
ниям на выставке «Цве-
ты-2010» (2-5 сентября, г. 
Москва). Это был целый 
букет калл разнообразных 
расцветок - от темно-виш-
невого до светло-сиренево-
го с затемненным зевом 
розового и лилового оттен-
ков. Цветение продолжа-
лось до середины ноября. 
Затем листья поочередно 
стали желтеть, вслед за 
ними увяли и цветы. Посте-
пенно все это я убирала, 
срезала у земли ножница-
ми. Но два цветка (темно-
вишневый и бледно-розо-
вый с лиловым зевом), по-
никнув от своей тяжести, 
выглядели вполне цвету-
щими, но отяжелевшими.

Рассмотрела их внима-
тельно. В зеве вместо ра-
нешнего початка с пыльни-
ками образовалась гроздь с 
семенами в бледно-салато-
вых чехольчиках. Эти цвет-
ки срезала и положила на 
светлый теплый подокон-

ник на 10 дней. После под-
сушивания чехольчики 
стали сухими. Выпотроши-
ла из них семена-бульбочки 
светло-зеленого цвета, по-
хожие на мелкую очищен-
ную детку гладиолуса. Сут-
ки проветрила на воздухе. 
18 декабря посеяла в плош-
ки высотой 6 см. Сверху 
присыпала (1,5 см) слоем 
песка, поставила на по-
доконник. Место светлое, 
но холодное. 2 января пере-
ставила ближе к батарее. 
Всходы появились 5 января. 
Из 45 семян темно-вишне-
вой каллы на 25 января 
взошло 18 штук. Всходы 
продолжают появляться до 
сих пор. От второй, бледно-
розовой каллы из 16 семян 
взошло пока два.

Полностью обрезанные 
каллы с конца ноября стоят 
на светлом прохладном под-
оконнике. Поливаю по краю 
горшка очень умеренно.

По литературным дан-
ным, в конце февраля – на-
чале марта у каллы закан-
чивается период покоя. В 
феврале же и рассаживают 
растения. Землю готовят, 

смешивая с торфом. По-
сле деления корневища 
подсушивают на воздухе в 
теплом помещении при-
мерно два дня. Высажива-
ют в горшки диаметром 
15-20 см на глубину 10 см, 
т.к. молодые корни растут 
вначале не в глубь горшка 
и в высоту, постепенно 
заглубляясь в почву. Тем-
пература при этом не 
должна превышать 15°С, 
ибо при высокой темпера-
туре сокращается продол-
жительность цветения.

Для меня подарок от 
голландской фирмы ока-
зался с сюрпризом. Завя-
зались семена, и я получи-
ла возможность поэкспе-
риментировать. В даль-
нейшем эксперимент за-
ключается в выхаживании 
сеянцев, наблюдении. 
Если произошло пере-
опыление, возможно по-
лучение калл разной рас-
цветки. Терпеливому и 
настойчивому всегда со-
путствует удача.

Ольга БЕЛОЗЕРЦЕВА,
председатель клуба  

«Цветоводы Кемерова».

Самое простое – салат-
ная клумба, на которой 
разместить несколько ви-
дов листовых и кочанных 
салатов. А поскольку для 
личного потребления до-
вольно несколько расте-
ний, получается весьма 
экзотическая конструк-
ция. Например, в центре 
клумбы высадить листо-
вую капусту (сорт Мосбах-
ская) в качестве вертикаль-
ного акцента и доминанты 
композиции. Рядом с эти-
ми довольно крупными 
растениями с нежно-зеле-
ными курчавыми листья-
ми поселить щавель Бель-
вильский, у которого при-
поднятая густо-зеленая 
листовая розетка, «в ноги» 
им бросить кустики салата 
Лолло Росса, растущие 
сиренево-малиновой «ша-
почкой». А для красоты 
глаза добавить низких 
бархатцев ярко-оранже-
вых оттенков…

А можно использовать 
только салатные культу-
ры. Благо селекционеры в 
этом отношении очень 
даже потрудились. Вот 
некоторые из сортов ли-
стового салата.

Богема – сорт вооб-
ще-то рекомендован для 
защищенного грунта, но 
если пять-шесть кустиков 
вырастить рассадой, впол-
не пригодится для клум-
бы. И не только для кра-
соты – период от полных 
всходов до хозяйственной 
годности 30-40 дней, зна-
чит, через неделю-другую 
после высадки можно 
срывать зеленые слабопу-
зырчатые листья на еду. 
Само растение компакт-
ное, массой до 150 г.

Витаминный - отно-
сится к среднеспелым, 
тоже листовой. Розетка 
листьев полупрямостоя-
чая, высотой 21 см, диа-
метром 27 см. Лист круп-
ные, светло-зеленый, сла-
бопузырчатый, по краю 
– сильноволнистый. Вку-
совые качества высокие во 
всех фазах развития расте-
ния, масса которого до-
стигает 250 г. Высевают 
семенами в первой-вто-
рой декаде мая.

Гурман – растение 
среднего размера с темно-
красными листьями, глад-
кими, по краю чуть вол-
нистыми; выращивается 

посевом семян в грунт.
Лакомка - интересна 

желтоватыми сильнопу-
зырчатыми листьями с 
сильноволнистым краем. 
Сорт ранний, рекомендо-
ван для защищенного 
грунта, но рассадный при-
ем «убирает» этот недо-
статок.

Рапсодия - отличает-
ся средним сроком созре-
вания, желто-зелеными, 
по краю сильноволнисты-
ми листьями. Масса ра-
стения до 200 г, высевать в 
грунт.

Роселла – раннеспе-
лый сорт, но при этом 
холодостоек – можно се-
ять в грунт. Растение неве-
лико (60 г), полупрямо-
стоячая же розетка листь-
ев имеет высоту 30 см, в 
диаметре – 25. Лист крас-
ный, морщинистый, вол-
нистый, хороших вкусо-
вых качеств. И еще что 
немаловажно –  сорт 
устойчив к стеблеванию.

Соната – сорт отно-
сится к кочанному типу; 
розетка листьев в размахе 
до 30 см, лист крупный, 
зеленый, пузырчатый, по 
краю волнистый. Масса 
кочана – округлого, плот-
ного – до 210 г, сорт устой-
чив к стеблеванию.

Положим, вы соблаз-
нились этими сортами-
новинками. При этом 
хорошо бы заинтересо-
вать соседей по участку – 
хоть в пакетиках сейчас 
семян раз-два и обчелся, 
для одной клумбы много-
вато. При кооперации 
придумка обходится де-
шевле. Но если сотрудни-
чество не получилось, го-
ревать не стоит – культура 
салатов сохраняет всхо-
жесть до четырех-пяти 
лет.

Располагать салаты 
можно сообразно месту, 
главное, чтобы оно было 
в полутени – солнечных 
мест культура не любит. 
Для клумбы довольно 
квадратного метра, расте-
ния высаживают или 
плотными группами, че-
редуя окраску, или по 
высоте (от высокого к низ-
кому), не заботясь о цве-
товой гамме. Все равно 
красиво и необычно.

Подготовила
Тамара  

МАЛЫШКИНА.

Салатные 
клумбы

Садоводы все чаще заглядывают в магазины и 
киоски, торгующие семенами – солнышко на лето 
повернуло, значит, близится пора весенней страды. 
И чтобы встретить ее в полной готовности, надо 
обновить и пополнить семенной запас. Выбор ог-
ромен, в пользу чего его сделать?

Сегодня рассмотрим зеленные культуры, в част-
ности, салаты. Эти овощи пока пребывают в тени 
по той простой причине, что, по общему убежде-
нию, салатом сыт не будешь. Правильно, но при 
этом не следует забывать, что именно они содер-
жат огромное количество необходимых для орга-
низма человека веществ, в том числе витаминов А, 
С и других. Что они скороспелы: дают продукцию 
уже рано весной, когда потребность в овощах ве-
лика, а при повторных посевах могут пополнять 
рацион в течение почти всего года.

Кроме того, зеленные могут стать украшением 
сада, надо только продумать их размещение.
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Согласно ст. 210 Граж-
данского кодекса РФ, 

ст. 30 Жилищного кодек-
са РФ, собственник жило-
го помещения несет бре-
мя содержания данного 
помещения, если иное не 
предусмотрено феде -
ральным законом или 
договором. Кроме того, 
согласно ч. 4 ст. 30 Жи-
лищного кодекса РФ, 
собственник жилого по-
мещения обязан подде-
рживать данное помеще-
ние в надлежащем состо-
янии, не допуская бесхо-
зяйственного обращения 
с ним, соблюдать права и 
законные интересы сосе-
дей, правила пользова-
ния жилыми помещени-
ями, а также правила 
содержания общего иму-

щества собственников 
помещений в многоквар-
тирном доме.

Отвечать за причи-
ненный ущерб в резуль-
тате затопления кварти-
ры нашего читателя будет 
собственник. Если собс-
твенник квартиры в суде 
будет заявлять, что отве-
чать должны квартиран-
ты, то будет обязан пред-
ставить письменный до-
говор найма с установ-
ленной ответственностью 
и ходатайствовать о при-
влечении их в качестве 
ответчиков.

Если сумма ущерба не 
превышает пятидесяти 
тысяч рублей, то исковое 
заявление нужно подавать 
мировому судье по месту 
жительства. Если сумма 
ущерба больше - то пода-
вать исковое заявление 
нужно в районный суд. Но 
в любом случае еще при-
дется заплатить государс-
твенную пошлину, кото-
рая рассчитывается исходя 
из суммы иска.

17 февраля 2011 г.24
калейдоскоп

Семейный адвокат

Василий 
ДУБСКИЙ.
E-mail: spk@kuzbass85.ru

В День защитника Оте-
чества на главной пло-

щади Кузбасса сойдутся 
любители исконной народ-
ной игры из Кемерова, 
Анжеро-Судженска, Ново-
сибирска, Абакана, Иркут-
ска, а из Красноярска при-

едут даже две команды. 
Выйдет на ристалище не-
увядаемый «Гонорар-82»: 
уже в первом матче «акулы 
пера» сразятся со «звезда-
ми эфира» кемеровского 
телевидения. В режиме 
нон-стоп готовится к турни-
ру команда «АиБ», объеди-
няющая болельщиков хок-
кейного «Кузбасса», орга-
низатора соревнований.

Боевой состав каждой 
дружины - вратарь и пять 
полевых игроков, скамейка 
запасных не ограничена, но 
в одном матче могут выйти 
на площадку не более деся-
ти игроков. Размер пло-
щадки – 20х40 метров 
(меньше лишь в настоль-
ном хоккее). Формат мат-
чей – два тайма по пять 
минут. Форма одежды – 

хоть самая неспортивная, а 
обувь — только валенки 
или унты.

В воскресенье, 20 февра-
ля, стартовый свисток про-
звучит в 11 часов, через три 
дня - в десять утра. В 16.15 
начнется финал, победи-
тель которого станет обла-
дателем сразу двух Кубков 
– Сибири и губернатора 
Кемеровской области. 
Впрочем, без наград не ос-
танется ни одна дружина. 
А самый главный приз, 
которого удостоится каж-
дый участник и зритель 
соревнований, – возрожде-
ние истинно народной 
игры - русского хоккея в 
валенках. Самого что ни на 
есть русского хоккея!

Андрей ТАРКОВ.
Фото Вячеслава Айкина.

Сыграем?
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Кто ответит 
за потоп?

Соседи выше этажом постоянно заливают нашу 
квартиру. В квартире никто не прописан. Собс-
твенник этой квартиры проживает в другом доме 
по прописке, а квартиру сдаёт внаем. У нас доку-
менты по затоплению все готовы, ущерб оценен.
Подскажите, пожалуйста, на кого подавать заяв-
ление в суд и в какой суд нужно подать заявление 
для рассмотрения дела? 

А.(по электронной почте).
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Самый  
русский хоккей
В воскресенье, 20 февраля, на кемеровской площади Пушкина 
состоится городской турнир по хоккею с мячом в валенках  
с участием 12 команд. Три лучшие из них заработают призы 
и путевки в финальный этап соревнований за Кубок Сибири, 
который пройдет 23 февраля уже на площади Советов.
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По горизонтали: 1. 
Квартирная  хозяйка 
Шерлока Холмса и до-
ктора Ватсона. 4. Морс-
кая рыба семейства трес-
ковых. 7. Порт в Колум-
бии. 8. Название перио-
дического журнала. 9. 
Южное масличное рас-
тение. 10. Одна из форм 
феодальной эксплуата-
ции. 

По  вертикали:  1. 
Краевой центр в России. 
2. Главное произведение 
Дж.Боккаччо. 3. Картина, 
на которой изображены 

неживые предметы. 4. 
Пьеса И.С.Тургенева. 5. 
Раствор металла в ртути. 
6. Часть сцены, несколько 
выдвинутая в зрительный 
зал (перед занавесом). 

По горизонтали: 1. 
Хадсон. 4. Навага. 7. Кар-
тахена. 8. Работница. 9. 
Кунжут. 10. Кабала. 

По вертикали: 1. Ха-
баровск. 2. Декамерон. 3. 
Натюрморт. 4. Нахлеб-
ник. 5. Амальгама. 6. 
Авансцена. 


